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К утру 20 сентября на хле

боприемные пункты области 

поступило 123.977 тонн зерна 

—  план-заказ государства вы

полнен на 151,1 процента.
Хозяйствами Асиновского 

района план продажи зерна 

выполнен на 107,5 процента, 
Бакчарского —  на 128,5, Зы
рянского —  на 141,4, Кожев- 
никовского —  на 126,3, Кри- 
вошеинского —  на 218,4,

ЕСТ Ь ГО ДОВОЙ !

Молчановского —  на 272,8, 
Первомайского —  на 121,7, 
Томского —  на 260,5, Шегар- 
ского —  на 163, Чаинского 
—  на 90,5, Колпашевского—  
на 3 процента.
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Опытные комбайнеры тру- 
: дятся на Головнинской фер

ме совхоза «Тахтамышев- 
ский». Они первыми в хозяй
стве закончили уборку зерно
вых. Каждый намолотил поч
ти по 4.000 центнеров хлеба. 
Сейчас головиинские комбай
неры работают на полях Чер- 
нореченской фермы.

НА СНИМКАХ: звеньевой 
Н. М. Ускин; на полях Чер- 
нореченской фермы.

Фото в. Рыбалова.

ДЛЯ УРОЖАЯ 
НОВОГО ГОДА

в  нашем колхозе интен
сивно ведут подработку й 
засыпку семян. 900 центне
ров засыпано в Нижнетигин- 
ской бригаде. Особенно ра
дует нас овес сорта «нарым- 
ский-946», впервые посеян
ный в этой бригаде. Его 
урожайность — 25 центне
ров с гектара. Начали за
сыпать семена и в брига
де № 1. Всего в колхо
зе уже засыпано 1.400 
центнеров семенного зерна.

Р. ПА ЛОСОН, 
председатель колхоза 

имени Ленина Чаинско
го района.
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Нынешняя страда—четыр
надцатая по счету с тех пор, 
как я впервые сел за штур
вал комбайна. Обладая таким 
стажем, каждый комбайнер 
имеет за своими плечами 
немалый опыт. Пережитое, 
много раз обдуманное, про
веренное в труде, капля по 
капле собирается в памяти. 
Все это пригодится на буду
щее. Ведь от этого зависит 
дальнейший успешный труд.

Богатый урожай нынешне
го года устроил своего рода 
экзамен комбайнерам, про
верку их знаний и умения 
работать. И не только ком
байнерам, всем хлеборобам. 
Как под увеличительным 
стеклом, яснее, четче стало 
видно плохое и хорошее. 
Вот об этом я и хотел бы 
поговорить. .

Вероятно, каждый комбай
нер с беспокойством ждет 
начала жатвы, ощущает 
волнение, ответственность. 
Такое всегда чувствую и^я. 
Беспокоишься за комбайн. 
К ЭТОМ5' дню готовишься, 
как к экзамену. Выедешь 
в поле, поработаешь день- 
два, и если все пошло хоро
шо, — легче становится на 
душе, появляется уверен
ность.

Обычно ремонтировать свой 
комбайн я начинаю в марте. 
Известно. что с ремонтом 
техники еще не все гладко. 
Качество ремонта зависит от 
комбайнера, от его старания, 
добросовестности, умения.

Суворов говорил: «Тяжело в 
учении — легко в бою». 
Слово «учение» я заменяю 
«ремонтом», и получается: 

«Тяжело с ремонтом ^  лег
ко в бою». И добавляю: «в
бою за хлеб!» Поэтому ком
байн я ремонтирую тщатель
но. Буквально каждую де
таль, каждый узел ощупы
ваешь своими руками. Все 
должно быть к страде надеж
ным и прочным.

У комбайнера, как и у 
любого хлебороба, должно 
быть какое-то особое чувст
во ответственности, чувство 
совести, что ли — не умею 
красиво говорить. Дают тебе 
машину, ты за нее отвеча
ешь и берешь обязательство. 
Вот я, например, дал слово 
намолотить в этом году 7.500 
центнеров. Ну что обо мне 
скажут, если я этого не сде
лаю? У человека должна 
быть гордость.

В этом сезоне я уже намо
лотил 4.500 центнеров. Не 
хвалюсь, но среди других 
комбайнеров района держу 
первое место. У некоторых, 
может быть, на этот счет 
появились нехорошие думки. 
Дескать, ему в первую оче
редь и новый комбайн, и 
лучшие участки, и т. д. Нет, 
работаю я в равных услови
ях с товарищами. Комбайну 
моему уже третий ■ год, тру
жусь в звене, и особых 
«благ» для меня никто не де
лает. Дело совсем в друго.м. 
Беспокоиться нужно за свою

работу, болеть за нее душой. 
Пусть не обижаются на ме
ня товарищи, но у некоторых 
из них этого не видно. Нын
че уже замечал: сломается 
у кого-нибудь комбайн под 
вечер, не наладит сразу, а 
наутро копается до обеда. 
Или еще хуже: потребует ре
монта в мастерской и угонит 
комбайн с поля. Бывает, ко
нечно, что без мастерской не 
обойтись, но иногда можно 
устранить неисправность на 
месте.

Недавно было у меня та
кое. Сломалась жатка ком
байна. Провисла так, что 
дальше работать некуда. По
ломка такая — гони комбайн 
в мастерскую и меняй жатку 
или ремонтируй. Сделай так, 
формально будешь прав. 
Ну, а если порассуждать по 
совести: можешь ли ты сам 
сделать или бессилен? Ведь 
и погода плохая, и время не 
ждет.

Пришлось' встать рано ут
ром, часов в пять. Жена от
везла в поле на мотоцикле. 
Научил ее водить мотоцикл 
давно, так как работаю на 
полях далеко от дома и с 
шофером не всегда догово
ришься. А жена—вроде мой 
личный шофер, хотя, прав
да, ей хлопотно. Отремонти
ровал жатку ..и приступил к 
работе вовремя.

Успешная жатва в хозяй
стве во многом зависит от 
работы комбайнов. Механи

заторы привыкли говорить, 
что машина любит смазку и 
ласку. За ней нужен глаз да 
глаз, постоянный досмотр. Я 
на это не жалею времени. Ве
чером, хотя и темно, с факе 
лом возишься и смотришь уз 
лы. И во время работы, ес 
ли выдастся случай, напри
мер, когда разгружается 
бункер, ходишь вокруг: нет 
ли чего неладного? Комбай
нер должен иметь чуткое 
ухо. на ходу прослушиваГь 
работу агрегатов. Конечно, 
для этого нужно хорошо 
знать комбайн. И опять же 
не ленись возиться с ним и 
учись. Я, например, выписы
ваю журналы «Сельский 
механизатор», «За рулем». 
Мне они много помогают в 
изучении техники.

Многие товарищи, вероят
но, скажут: «Чего это ты нас 
учишь? Сами знаем, что 
делать!» Знаем, но не все 
делаем так, как это велят 
обязанность и совесть хлебо
роба. Порой после иной 
групповой работы приходится 
только головой качать: там 
высоко скошено, там -г  низ
ко, есть даже неубран
ные клочки на поле.

А сколько неполадок с 
транспортом! У нас. к приме
ру, не хватает машин для 
отвозки зерна. Есть тележки 
тракторные, которые впол
не пригодны для - этой цели. 
Их раньше использовали, а 
теперь они стоят. И тут ви

новаты в некоторой степени

АГРОНОМ 
«НЕ В КУ

В о з в р а щ а я с ь ’ 
к  н а п е ч а т а н н о м у
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У с п е х  ж и в о т н о в о д о в  о б л а с т и
Животноводы Томской области одержали трудо

вую победу — досрочно выполнен годовой план про
дажи молока. При плане 125 тысяч тонн к 19 сен
тября на приемные пункты поступила 126.231 тон
на. Хозяйства Александровского, Зырянского, Кар- 
гасокского, Кожевниковского, Парабельского, Том
ского и Чаинского районов продают молоко в счет 
1969 года.

Д  Н  В 3  и  и  к

П О Л Е В ЫХ  РАБОТ
В трудных условиях земледельцы области продол

жают уборочную страду. Как нам сообщили из обла
стного управления сельского хозяйства, к 20 сентяб
ря на корню еще 130,1 тысячи гектаров зерновых
— 39,4  процента посева. В Кожевниковском районе 
осталось убрать 21,1 процента хлебов, в Асинов- 
ском — 32, Первомайском — 32,5, ШегарскОм —
35.7, Зырянском — 39,8, Томском — 40,6, Криво- 
шеинском — 47, Бакчарском — 47,6, Молчанов- 
ском — 53,5, Парабельском — 64,5, Чаинском —
69.8, Колпашевском — 79,8, Каргасокском —
81.2, Тегульдетском — 82 процента.

Наибольшее количество намолоченных центнеров
зерна у комбайнера колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района В. Я. Сторожева. 
Он начал счет восьмой тысяче центнеров. Свыше пя
ти тысяч центнеров в Кожевниковском районе намо
лотили И. Анучин (колхоз имени Ленина) и М. Зю- 
банов (колхоз имени XXI съезда КПСС). В Шегар- 
ском районе соревнование капитанов жатвы возглав
ляет Л. А. Спирин из совхоза «Россия», намолотив
ший 4.720 центнеров. У четырнадцати комбайнеров 
этого района счет отправленного с поля зерна также 
превышает четыре тысячи центнеров.

Много работы в эти дни на токах. В колхозные и 
совхозные закрома к 20 сентября засыпано 21.140 
тонн семян -г- 27.4 процента потребного количества 
для весеннего сева. В Кожевниковском районе име
ется 48,4 про1(ента семенного фонда, в Первомай
ском — 42,8, Асиновском — 41,3, Кривошеин- 
ском — 33,7, Молчановском — 32,6, Бакчарском
— 25,9, Колпашевском — 22,1, Зырянском —
21.3, Чаинском — 19,1, Парабельском — 14,4, 
Шегарском — 13.5, Томском — 10,6 процента. 
Хотя темпы засыпки семян во многих хозяйствах 
области несколько возросли, положение с засыпкой 
семенного фонда остается -тревожным.

В колхозах и совхозах повсеместно -продолжается 
подъем зяби. К 20 сентября вспахано 1*30,4 тысячи 
гектаров — 41,1 процента будущего ярового клина. 
Более чем на 50 процентов выполнен план подъема 
зяби пока лищь -в двух районах — Асиновском и 
Первомайском.
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Уборка хлебов проходит 
нынче в сложных погодных 
ус,ТОВИЯХ. В этом одна из 
причин того, что в колхозах 
и совхозах сдерживается за
сыпка семян. Другие причи
ны кроются в плохом ис
пользовании техники на по
лях. а также в том, что от
дельные руководители и 
специалисты хозяйств не 
сумели организовать высо
копроизводительную работу 
сушилок.

Ход засыпки семян газета 
«Красное знамя» взяла под 
постоянный контроль. На 
эту тему в последних номе
рах опубликован ряд крити
ческих материалов. Какова 
их действенность? Как реа
гировали на них в районах?

14 сентября газета опуб
ликовала интервью с глав
ным агрономом Первомай
ского райсельхозуправления 
Р. А. Семенцовой. Она вы
ражала беспокойство по по
воду низких темпов засыпки 
семян в колхозах «Рассвет» 
и «Искра». Наш корреспон
дент созвонился с Р. А. Се
менцовой и поинтересовался, 
что предпринято для устра
нения недостатков в этих хо
зяйствах.

— Во всех колхозах 
района ведется сейчас убор
ка семенных участков, — 
ответила она. — Несколько 
дней комбайнеры обмолачи
вали пшеницу, но потом все 
комбайны пришлось срочПо 
перебрасывать на уборку ов
са: он начал осыпаться. В 
колхозах принимают меры 
для того, чтобы обмолотить 
его как можно быстрее. По 
выполнению плана засыпки 
семян наш район занимает 
сейчас второе место в обла

сти. В ближайшие дни тем
пы этой работы должны еще 
возрасти.

Главный агроном сообщи
ла. что земледельцы района 
поставили перед собой цель
— подработку семян закон
чить осенью, создать проч
ную основу для получения 
высокого урожая в 1969 го
ду. I

Нынче во всех колхозах 
Первомайского района ре

шено проводить калибровку
— выравнивание семян. 
Для этого уже переоборудо
вано несколько ворохоочи- 
стителей ОВП-20. Через 
день-другой они будут вклю
чены в работу.

Резкой критике за плохую 
организацию засыпки се
мян были подвергнуты в 
газете руководители сель
хозартели «Заветы Ленина», 
Кожевниковского района. 
Медленно велась работа и в 
ряде других кожевников- 
ских хозяйств. Сейчас обста
новка меняется здесь к луч
шему. Как сообщила наше
му корреспонденту эконо
мист Кожевниковского рай
сельхозуправления Р. Л. 
Киселева, в колхозе «Заве
ты Ленина» засыпано свыше 
550 центнеров семян. А в 
целом район по темпам 
этой работы вышел сейчас 
на первое место в области.

Комбайнеры переключи
лись, на уборку семенных 
участков. Используется каж
дый погожий час.

В Шегарском райсельхоз- 
управлении к телефону по
дошел агроном по защите 
растений К. Н. Панкин. Не
сколько дней назад в нашей 
газете был помещен матери

ал рейда печати, в котором 
говорилось о неполадках на 
токах в хозяйствах этого 
района и заторе на хлебо- 
приемном пункте, что при
вело к нарушению работы 
всего зернового конвейера 
На вопрос, что предпртшято 
для устранения недостатков, 
отмеченных участниками 

рейда, К. Н. Панкин отве
тил:

— Какого рейда? Я не в 
курсе...

— Как, разве вы не чи
тали материал рейда «Ра
зорванные звенья»? В нем 
же о вашем районе идет 
речь.

— А когда читать? — 
флегматично замечает, агро
ном.

В дальнейшем он продол
жал разговор в таком же 
флегматичном тоне: «Поче
му плохо идет засыпка се
мян?» — «Была бы хоро
шая погода, тогда бы засы
пали. А то вот начали су
шить зерно, и производи
тельность комбайнов сразу 
уменьшилась в три раза».-— 
«А хлеб ведь тоже убирать 
надо... Какой выход?» — 
«Кто его знает. Совещание 
вот, наверное, будем созы
вать всех руководителей хо
зяйств и специалистов. Надо 
поеоветоваться, засыпать 
при такой погоде семена или 
не засыпать»...

В общем, специалисты 
Шегарского райсельхозуп

равления в полной растерян
ности. Да и есть ли сейчас 
время на подобные совеща
ния? Ведь уже сентябрь на 
исходе, а в хозяйствах Ше
гарского района засьшано 
13,5 процента семян, необ
ходимых для весеннего сева.

СИБИРСКОЙ
Ю б и л е й
а н г а р с к о г о
п е р в е н ц а

Коллектив, коммунистиче
ского труда Иркутской ГЭС 
отмечает своеобразный юби
лей — 10-летие со дня пу- 
екк станции на полную про
ектную-мощность; • ■

' Энергия первенца Ангар
ского каскада вливается в 
единое кольцо системы «Ир
кутскэнерго», а через нее в 
единую энергетическую си
стему Средней Сибири. Она 
движет электропоезда по 
Транссибирской магистрали, 
помогает добывать уголь в 
Черемхове и железную \руду 
на Коршунихе, выращивать 
ранние овощи в теплицах се
верных районов, дает жизнь 
многочисленным машинам и 
механизмам промышленности 
и сельского хозяйства, осве
щает молодые города и ста
ринные сибирские села.

С начала эксплуатации

станции уже выработано бо
лее 42 миллиардов киловатт- 
часов дешевой электроэнер
гии.

В честь 100-летия со дня 
рождения В. li. Ленина кол
лектив Иркутской ГЭС обя
зался ежегодно добиваться 
снижения себестоимости 
энергии на 1,7 процента, со
кращая время капитального 
ремонта агрегатов на 3 —5 
суток, а к 1970 году — вве
сти так называемую бескон
тактную схему автоматики 
агрегатов.

Н е ф т ь
в

З а п о л я р ь е
Месторождение нефти 

промышленного значения об
наружили тюменские геологи 
в Заполярье — Ямало-Не
нецком национальном окру
ге. Нефть здесь залегает на 
глубине 870—890 метров.

Л е о  со д н а  
в о д о х р а н и 
л и щ а

Завершена отгрузка пер
вой тысячи вагонов леса, вы
рубленного на дне будуще
го водохранилища Усть- 
Илимской ГЭС. Отправляют 
его со станции Игирма строя
щейся железной дороги 
Хребтовая — Усть-Илимск. 
-Эта магистраль вступит в 
строй в конце 1969 года. Но 
по ее первому 70-километро
вому участку от Игирмы до 
Хребтовой лес идет уже не
сколько месяцев. .

Коллективу комбината 
«Илимсклес» предстоит заго
товить на дне водохранили
ща около 12 миллионов ку
бометров древесины. В этом 
году заготовлено и вывезено 
уже 900 тысяч кубометров. 
Большая часть древесины 
поступает на Братский лесо
промышленный комплекс.

. (ТАСС). -

Встречаются писатели 
дбуX к о н т и н е н т о в

комбайнеры. Мы мало требу
ем с тех, кто должен обес
печить бесперебойную жатву. 
Равнодушие — не помощник 
в работе.

Или еще пример. Часто 
бросаем работу рано, часов 
в восемь вечера, потому что 
кончают работу шоферы. 
Как мы реагируем? Да прос
то послушно выполняем их 
волю. А если бы мы были 
принципиальными, требова
ли от руководителей и от 
всех, кто с нами работает, 
выполнять свои обязанности» 
этого бы не было. Безуслов
но, не пришлось бы мне рас
сказывать здесь и о таком 
случае.

Как-то мы много времени 
потеряли по вине томских 
шоферов. Когда их присты
дили, они ответили: «Вы нам 
не начальство, мы времен
ные». Правильно, временные, 
но хлеб едят постоянно. 
Тех, кто трудится на земле, 
мы называем хлеборобами. 
Ими же на время становятся 
и приехавшие к нам в хо
зяйство шоферы.

У всех у нас одна цель: 
чтоб закрома Родины были 
полными. Долг наш — тру
диться, не покладая рук. А 
как мы. его выполняем? Хле
бороб, побудь наедине с со
вестью и спроси у нее. Она 
ответит.

С. МЯДЗЕЛИНЕЦ, 
комбайнер совхоза «Врло- 
динский» Кривошеннского 
района.

ТАШКЕНТ. 19 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). Как
и десять лет назад, когда 
здесь состоялась первая 
конференция литераторов 
двух континентов, сегодня 
столица Узбекистана сер
дечно встретила посланцев 
азиатских и африканских 
стран.

Для встречи гостей в

СОВЕТСКО-ЯПОНСКИЙ
КОНТРАКТ

МОСКВА, 19 сентября. 
(Корр. ТАСС). Всесоюзное 
объединение «Проммашим- 
пррт» подписало контракт с 
японской фирмой «Тойе мен- 
ка кайша» на поставку в Со
ветский Союз в 1969—1970 
годах комплектного оборудо
вания завода по производству 
13 миллионов автомобильных 
фильтров в год.

Фильтры предназначаются 
для различных автомобилей, 
и в том числе для машин, ко
торые будет выпускать Вол
жский автомобильный завод 
в городе Тольятти.

СССР РАТИФИЦИРОВАЛ 
СОГЛАШЕНИЕ

Указом от 17 сентября 
1968 года Президиум Вер
ховного Совета СССР рати
фицировал соглашение о спа-: 
сании космонавтов, возвра
щении космонавтов и воз

вращении объектов, запущен
ных в космическое простран
ство, подписанное Советским 
Союзом 22 апреля 1968 го
да,

аэропорту собрались дея
тели литературы и искусст
ва, представители общест
венности.

Вместе с литераторами 
двух континентов и предста
вителями других зарубеж
ных литератур в Ташкент 
прибыли видные советские 
писатели — активные участ
ники борьбы за мир, дви
жения афро-азиатской со
лидарности.

Прибывших тепло привет
ствовал председатель Со
ветского комитета по связям 
с писателями стран Азии и 
Африки С. А. Азимов. С 
ответным словом выступил 
генеральн^гй секретарь Ас
социации афро-азиатских
писателей Юсеф эс-Сибаи.

В тот же день в Ташкенте 
состоялась пресс-конферен
ция, посвященная предстоя
щему форуму писателей 
стран Азии и Африки.

Выступая перед журна
листами, С. А. Азимов со
общил, что на симпозиум 
«Литература и современный 
мир», посвященный деся
тилетию первой конферен
ции писателей стран Азии

и Африки в Ташкенте, при
были видные литераторы 
более чем из пятидесяти, 
стран. В симпозиуме прини- 
мают участие делегации 
писателей Российской Фе
дерации, Белоруссии, Ка
захстана, Грузии, Азербайд
жана, Литвы, Молдавии, 
Латвии, Киргизии, Таджи
кистана, Армении, Турк
мении, Эстонии и. другие, 
посланцы многонациональ
ной семьи советских лите
ратур.

С. А. Азимов подробно 
ознакомил журналистов с 
программой встреч. Совет
ские и зарубежные литера
торы примут участие не. 
только в симпозиуме, но и 
в торжествах, проводимых 
в честь 525-летия со д.чя 
рождения основоположника ' 

узбекской литературы Али
шера Навои. Они ознако
мятся с жизньк) Ташкента, 
посетят Самарканд.

Оратор выразил надежду, 
что симпозиум «Литература 
и современный мир» . вне
сет свой вклад в дальней
шее укрепление писатель
ского со-дружества афро

азиатских стран.

О С О З Ы В Е  Ш Е С ТО Й  С ЕС С И И  ОБЛАСТНОГО 
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

17 октября 1968 года в г. Томске созывается VI сессия 
Томского областного Совета депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии выносятся вопросы:
1. Докл^мандатной комиссии об итогах выборов по 

двум избирательным округам вместо выбывших депута
тов областного Совета.

2. С ходе выполнения постановления Президиума Вер
ховного Совета РСФСР по отчету Томского облисполко
ма о работе местных Советов депутатов трудящихся по 
организации бытового обслуживания населения.
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I  Подготовка  
I  к з и м е с  ЗЛ Д В О РО К -Н А  М АГИСТРАЛЬ

ЛАВНЫИ ори
ентир наших по
мыслов и дел 
сейчас — подго
товка к 100-ле- 
тию со дня рож
дения В. И. Ле
нина.

Мы знаем и помним о 
том, как Ильич понимал и 
любил искусство. Он счи
тал, ^то искусство должно 
быть частью жизни всего на
рода. Широкая сеть различ
ных учреждений культуры 
и призвана претворить в 
жизнь этот ленинский завет. 
А сейчас, в дни подготовки 
к знаменательному юбилею, 
они должны как можно ши
ре, с большей душевной теп
лотой, ярче и эмоциональ
ней показать людям образ 
великого человека — Лени
на,

В учреждениях культуры 
области составлены обшир
ные планы подготовки к 
знаменательной дате. Обла
стное управление культуры 
планирует в ближайшее вре
мя провести несколько семи
наров, совещаний в районах 
области и в Томске. На них 
будет рассказано об опыте 
работы лучших домов куль
туры, клубов. Эти семина
ры и совещания — часть 
большой программы обуче
ния работников культпро- 
светучреждений.

Методический кабинет на
шего управления совместно 
с областной библиотекой ра
зослал работникам культу
ры рекомендации, как луч
ше провести в клубах и 
библиотеках Ленинские чте
ния, вечера-встречи с кава
лерами ордена Ленина, как 
организовать тематическую 

Лениниану, детский утрен
ник.

Новокусковский сельский 
Дом культуры Асиновского 
района совместно с правле
нием колхоза «Комсомолец» 
разработали интересный 
план подготовки к 100-ле- 
тиго со дня рождения В. И. 
Ленина. Мы разослали этот 
план в районы области. На
деемся, он многим поможет 
сделать работу содержатель
ней и разнообразней.

Особого одобрения заслу
живает первая Леннниана, 
уже проведенная в «Комсо
мольце». В ее программе 
были тематический вечер 
«Ленин и теперь живее всех 
живых», детский утренник 
«Сияйте, ленинские иск
ры», пионерский сбор, зри
тельская конференция по 
кинофильму «Первая Басти
лия», радиовечер, где про
слушивались речи Ленина, 
наконец, читательская кон
ференция, устный журнал, 
иллюстративная выставка.

Много и других интерес
ных мероприятий в плане 
колхоза. В 1969 году на его 
центральной усадьбе будет 
открыт памятник В. И. Ле
нину.

Большую работу по под
готовке к юбилею начинают

( сейчас библиотеки. В по- =  
мощь им разосланы методи- =  
ческие пособия, которые =  
помогут провести читатель- щ 
ские конференции по кни- =  
гам Э. Казакевича «Синяя =  
тетрадь» и М. Прилежаевой =  
«Удивительный год». Под- =  
готовлена также методиче- =  
ская разработка к читатель- =  
ской конференции «Живем =  
по ленинским заветам», =  
страница для устного жур- =  
нала «Образ Ленина в со- S  
ветском киноискусстве» и =  
многое другое, =

Думаем, что в каждом се- =  
ле с помощью школы надо S  
создать ленинскую комнату, =  
Ее можно открыть в клубе, =  
библиотеке, в конторе кол- =  
хоза, сельсовете или в клас- =  
сной комнате школы, где S  
будет заниматься лучший =  
класс. Пусть здесь будут =  
представлены иллюстриро- =  
ванная биография В. И. Ле- =  
Нина, Указ Президиума Вер- з  
ховного Совета СССР о на- =  
граждении нашей области =  
орденом Ленина, рассказ о =  
самом ордене и т. д. Неило- з  
хо для этой комнаты приоб- =  
рести запись речей Ленина, =  
пластинки с воспоминания- 3  
ми об Ильиче, его ближай- з  
ших соратниках. =

Управление культуры =  
создает творческу)^ группу, 3  
задача которой — разрабо- = 
тать сценарий самого празд- 5  
новаиия столетия со дня =  
рождения Ильича в облает- 3  
ном центре. Такие группы з  
будут созданы в районах. =  

Подготовка к ленинскому =  
юбилею заставила серьезнее 3  
продумывать планы теат- з  
рально-зрелищных учреж- s  

дений. Хорошо прошла в 3  
этом году декада Ленинград- 3  
ской музыкальной культу- =  
ры. Предполагается прове- 3  
сти в нашей области дека- 3  
ды национальной культуры Ш 
республик, в частности. Be- 3  
лорусской. Литовской, Баш- 3  
кирской, декады искусства =  
крупных городов Союза, в э  
том числе городов-соседей, в  
В декадах, кроме артистов, 3  
примут участие писатели, 3  
поэты, художники, компози- 3  
торы. Думаем провести с 3  
их участием дни новой кни- 3  
ги, песни, картины. 3

К участию в ленинском з  
музыкальном фестивале, 3  
ставшем TpaflHpHOHHblMj =  

т&к'же 'предполагается ..при- 
влечь новых исполнителей, 3

Транспортный цех нефте
разведочной экспедиции — это 
по существу конвейер на ко
лесах, который позволяет од
новременно вести бурение на 
обширной территории. Карга- 
сокские нефтеразведчикй ра
ботают в нескольких районах, 
и ес.ти в последнее время они 
значительно улучшили свою 
деятельность, то в этом нема
лая заслуга коллектива транс
портного цеха. Ведь для того, 
чтобы пробурить .одну скважи
ну, завозится • до 300 тонн 
оборудования и материалов. 
Плюс к этому строительство 
дорог. В прошлом году, на
пример, мы организовали до
ставку грузов на Лугинецкую 
площадь. Расстояние — 170 
километров. В зимнее время 
наши водители покрывают 
сотни километров трудней-. 

ших дорог, чтобы доставить

материалы и оборудование 
из Ко.лпашева и Томска. Му
жественно . и умело выполня
ют свою работу механики-во
дители И. Симахин, В. Пегов, 
К. Новосельцев, водители 
И. Лазарев, Д. Карташов.

Но сейчас, когда экспеди
ция перестраивается в соот
ветствии с цеховой структу
рой, растет объем бурения, 
транспортники испытывают 
все больше трудностей.

Разведка обосновалась в 
Усть-Сильге десять лет назад. 
Гараж и механическая мастер
ская как были наскоро по
строены, так и остались. Ре
монтировать технику негде. 
Зимой главная забота — за
гнать побольше машин под 
крышу, чтобы не разогревать 
моторы на костре. А строи
тельство базы в Каргаске идет 
такими темпами, что нам, оче

видно, придется довольство
ваться времянками еще год, а 
то и два.

Не лучше положение и с 
транспортом. Мы вынуждены 
поставить на прикол девять 
тягачей, так как они с про
изводства сняты, запасных 
частей к ним нет.

Нужны автомобили высокой 
прохо.димости, как, например, 
«Урал-375». Мы получаем 

машины марки «ЗИЛ-130» и 
«ГАЗ-53», совершенно не 
приспособ.тенные для работы 
в северной тайге. .«Уралы» 
уже появились в Каргаске. 
Неужели в районном центре 
дороги хуже наших? Нет. Оче
видно, выполняются давно 
устаревшие заявки.

Мы испытываем крайнюю 
нужду и в бульдозерах, не
обходимых для прокладки до
рог. В предстоящую зиму ра

боты будут вестись на семи 
площадях.. Уже сейчас надо 
строить дороги на Тибинак и 
Напас, готовиться к то
му, чтобы и на ближайшие 
годы обеспечить возрастаю
щий объем поискового буре
ния, которое потребует от 
транспортников максимальной 
маневренности.

Но для этого нужно, что
бы в цехе представляли, ка
кую работу необходимо вы
полнить по каждой буровой, 
могли бороться за рациональ
ные перевозки.

В экспедиции созданы це
хи, но эта введенная недавно 
специализация по, существу 
не коснулась транспортников. 
Они не знают, какой доведен 
план — ни в рублях, ни в 
тонно-ки.чометрах. Общее за
дание по перевозкам хранится

где-то в конторе, а планиро
вание по буровым вообще не 
практикуется. Говорят: «На
до» — и в  добрый путь.

Ясно, что если бы цеху 
планировались показатели 
так же, как и основным це
хам, у транспортников было 
больше заинтересованности в 
работе.

Транспортный цех — одно 
из составных звеньев пред
приятия' глубокого бурения, 
поэтому материальное стиму
лирование, соревнование дол
жны охватывать всех. А что 
получается на деле? Бурови
ки борются за повышение ско
рости проходки, получают в 
случае успеха премии. Но 
каждый их успех или неудача 
тесно связаны с работой транс
портного цеха, в котором, од
нако, о премиальных и думать 
не могут.

Регулярно в газетах печа
таются итоги соревнования 
буровиков, испытателей, выш
комонтажников. о транспорт
никах —  ни слова. Как будто 
не они закладывают основу 
для успешного выполнения 
плана, работая иногда в более 
трудных условиях, чем осталь
ные цехи.

Готовясь к зимним перевоз
кам, коллектив нашего цеха 
хотел бы видеть себя не толь
ко равнообязанным, но и рав
ноправным среди других це
хов. С задворок он должен 
выйти на магистраль.

Ю. ФАРАФОНОВ, 
начальник транспортного 
цеха Каргасокской неф

теразведочной экспедиции;
Н. ЛОГИНОВ, 

старший механик.

Б е з
З А М И Н О К  
НА СТАРТЕ

ОТКРЫТА  
ПОДПИСКА  
Н А  ГАЗЕТЫ  
И ЖУРНАЛЫ

нрвые творческие коллекти- =  
въг,‘ композиторов — авто- =  
ров произведений о В. И. =  
Ленине. Надо сделать так, =  
чтобы этот фестиваль про- S  
шел во всей области, а не S  
только в Томске. Пусть в =  
райцентрах и поселках про- =  
звучит ленинская тематика =  
в музыке, появятся выстав- S  
ки художников, выступят S  
поэты и писатели. И такие =  
возможности есть: все наши =  
творческие организации ак- =  
тивно готовятся к юбилею. 3

А. ЛИПСКАЯ, I  
заместитель начальни- 3  

ка областного управле- 3  
тая культуры. 3

3  С 1 сентября открыта под
писка на газеты и журналы 
будущего года.

Прощло полмесяца. Ра- 
бо т̂ники «Союзпечати», акти
висты-общественники с пер
вых дней нашли дорогу к 
сердцам многочисленных лю
бителей периодики—подпис
ка на газеты и журналы идет 
более быстро, чем в прошлом 
году. На 15 сентября в обла
сти выписано 25.900 экземп
ляров газет и 36.784 жур
нала. Если сравнить цифры 
с прошлогодними на то же 
Ч'исЯА,' 'i&%mftcSHo ■ б&ЖШё 
газет на 4.623 экземпляра' ' 
и журналов — на 8.124.. ' .

'Отрадно, что цифры подпи
ски первых дней говорят 
о возросшем интересе чита
телей к партийным издани
ям. Активнее прошлогодне
го идет подписка на газету 
«Правда», журналы «Партий
ная жизнь», «Агитатор» и 
другие.

Как и в прошлые годы, 
лучше, чем в других районах, 
заботятся о распространении

периодической печати в Ко- 
жевниковском районе. Конт
роль со стороны райкома 
КПСС, активная работа 
пропагандистов — распрост
ранителей печати уже дали 
первый результат: в районе 
треть населения возобновила 
подписку прошлого года. Так 
же энергично ведут подпис
ную кампанию в Кривошеин- 
ском районе. Более органи
зованно, чем в прошлом го
ду, начали ее в Александров
ском, Зырянском, Асинов- 
ском районах.

В Трыдк?, в города^.н .,се-- 
„лах области многие партий- 
ныё организации по-делово
му иуковоДят пропаганди^' 

' стШц 1Й^ати,‘̂ ’?^&ртшб' бргк- ’ 
низовал эту работу секре
тарь партбюро Томского 
манометрового завода Л. С. 
Дашевский. Заведующая 
подписным пунктом В. Е. 
Витковская постоянно ощу
щает помощь со стороны 
партийной организации.

Партком предприятия за
ранее обсудил план пред

стоящей кампании. На засе
дании утвердили сорок от
ветственных распространи
телей, которые сами любят 
и хорошо знают газеты и 
журналы. С ними был про
веден семинар, на котором 
обсудили, как лучше прове
сти подписку с тем, чтобы 
каждый работник завода 
имел интересующие его из
дания.

Многотиражная газета за
вода «За коммунистический 
труд» с первой декады сен
тября освещает ход подпис
ки. В ней рассказывается о 
самом интересном в том или 
ино г̂ издании. Пропаганди
руют газеты и журналы и 
во время передач по завод
скому радио.

Секретарь парткома тов. 
Дашевский повседневно за
нимается подписной кампа
нией. Партком разработал 

ус.човия соревнования обще
ственных распространите
лей печати.

В итоге всех этих мер ра
ботники завода уже выписа
ли более двух тысяч экзем
пляров газет и журналов.

Успешно идет подписка 
на электроламповом заводе, 
госмелькомбинате и на дру
гих предприятиях.

Хорошо ведут ее и многие 
сельские распространители.
С похвалой, например, отзы
ваются в коллективе Перво
майского объединения 
«Сельхозтехника» о работе 
Е. Г. Истегечевой. Сто че
ловек, работающие в этой 
организации, выписали 329 
изданий. Тов. Истегечева 
хорошо знает вкусы' и инте- 

■ ресщ_̂  I рвоиз?, товарищей к < ■ паь 
фаботе, может дать хороший 
 ̂совет. Общественный рас- 
‘ щэостранителъ- в коллекти
ве Кожевниковского строй
участка №. И. Гречихнекова 
среди 49 работающих рас
пространила 150 изданий.

Самое горячее участие в 
продвижении газет и жур
налов к подписчикам прини
мают коллективы отделений 
связи. Пример тому — орга
низация подписки в Елгай- 
ском отделении связи Ко
жевниковского района. На

чальник отделения В. С. Пи- 
санко добился, чтобы его за
слушали на бюро парторга
низации колхоза «Россия». 
Были утверждены общест
венные распространитеди 
на фермах и участках. Вме
сте с почтальонами тов. Пи- 
санко прошел по дворам 
всех пяти набеленных пунк
тов, которые обслуживают 
работники отделения. Он по
стоянно интересуется, как 
почтальоны и *, активисты- 
распространители ведут 
подписку на газеты и жур
налы.

, Быстро растет, кругозор и 
интерес к периодической ли
тературе жителей нашей об
ласти. Нередко один чита
тель выписывает по десять 
и более газет и журналов. 
Агроном Кривошеинской 

льносемстанции Н. А. По- 
ляруш выписал 13 изданий, 
работница опытного хозяйст
ва того же района Е. А. Гал
кина — 14, пенсионер С. Я. 
Степанов — 13. Столько же 
квитанций оплатила обмот
чица цеха № 6 завода «Сиб- 
электромотор» Г. В. Позд- 
неева.

Эти примеры показыва
ют, что при активной работе 
распространителей и помо
щи им со стороны парторга
низаций можно на каждом 
большом предприятии, в 
каждом районе распростра
нить тысячи экземпляров 
газет и журналов. Только 
равнодушием к важной кам
пании можно объяснить тот 
факт, что 5 некоторых райо
нах, вузах, на предприяти- 

• ях Томска п'ог^писку на га- 
?зеты и - ' ж у р н а л ы ' й И О - '  ' 
хо. Например, в Бакчар- 

icKOMp Шрабельекомг Чаин- 
ском, Верхнекетском райо
нах возобновлено лишь от 
двух до десяти процентов 
прошлогодней подписки.

Очень плохо распростра
няют газеты и журналы в 
Томском районе. К 15 сен
тября не приступили к под
писке в 25 отделениях свя
зи. В некоторых населенных 
пунктах нет общественных 
распространителей печати.

Например, секретарь парт
кома Томской опытной 
сельскохозяйственной стан

ции В. А. Красавин не поза
ботился, чтобы активисты 
подписки были выделены на 
фермах совхоза.

О невнимании к пЙдписке 
рассказывает общественный 
распространитель печати 
совхоза «Степановский» 
С. В. Нехлюдов, с письмом 
которого меня ознакомили 
в редакции «Красного зна
мени».

«...Скажу прямо: с рас
пространителями печати у 
нас в районе не ведут 
должной работы. Семинаров- 
собраний, на которых можно 
бы поделиться опытом, уз
нать про новые формы и ме
тоды пропаганды газет и 
журналов, не проводится.

В текущем году в Том
ском районе не было тради
ционного слета распростра
нителей печати по итогам 
подписки. Райкому' КПСС, 
районному отделению Союз
печати было бы полезно хо
тя бы сейчас провести семи
нар пропагандистов подпис
ных'изданий вместе с секре
тарями парткомов».

Но не только в Томском 
районе забыли про начало 
подписной кампании. Ни од
на квитанция на право по
лучать издания будущего 
года не поступила в Союзпе
чать из медицинского инсти
тута, университета, поли
технического, инженерно
строительного институтов, с 
подшипникового завода, ма
хорочной фабрики.
 ̂ Нельзя мириться особён| 
но с тем, что в Парасель
ском, ТегуЛБдетСкоМ; ' Т6м1“ 
ском, Бакчарском, Верхне
кетском районах плохо идет 
подписка на журналы «Аги
татор», «Партийная жизнь», 
«Коммунист» и «Политиче
ское самообразование».

Многие руководители 
коллективов. работники 
культпросветучреж д е н и й  
медленно оформляют бюд

жетную подписку. Лишь пя
тая часть организаций, 
предприятий и учреждений 
области дала заявки на 
подписку по бюджету. Осо
бенно медлят с этим в Кар- 
гасокском, Молчановском, 
Александровском районах, 
а также в Томске, хотя эту 
работу надо повсеместно за
кончить в . сентябре.

Такая заминка на старте 
подписной кампании долж
на встревожить всех обще
ственных распространите
лей печати, работников пар
тийных организаций и Сот 
юзпечати, особенно в от
стающих по подписке райо
нах. Необходимо, не теряя 
времени, взять на вооруже
ние опыт лучших парторга
низаций и распространите
лей, с тем чтобы продви
нуть газеты и журналы в 
к&ждую семью.

Особенно надо позабо
титься о том, чтобы обеспе
чить периодикой' наших 
славных северян. Ведь для 
северных районов области 
любое издание, за исключе
нием «Недели» и «Футбо
ла», можно выписать без 
ограниче'ний.

Наиболее важно обеспе
чить всех читателей партий
но-политическими, а специа
листов — также и производ
ственно-техническими изда
ниями..

Будущий год особенный. 
Он пройдет под знаком твор
ческого соревнования за 
достойную встречу ' 100-ле- 

■'iHH''co дня рождения •• В. И. 
Ленина. Донести в эти дни 
до каждого советского чело
века горячее слово партии 
— долг всех связистов, об
щественных распространи
телей периодической печати, 
партийных и комсомольских 
организаций нашей области.

Н. ЛЕСОВОЙ, 
исполняющий обязан
ности заместителя на
чальника Томского об
ластного управления 

связи.

В Томском горкоме КПСС

«РАзгоБОР с ТОВАРИЩЕМ ЛЕНИНЫМ» | О неудовлетворитбльнои подготовке
!2|тг1 rTUYATTann̂ auMP Rita- ппигттсг поппттшттм!» =  ^ *

городских И ведомственных тепловых
Это стихотворение Вла

димира Маяковского экрани
зировал в Ленинграде кино
режиссер студии научно-по
пулярных фильмов Борис 
Волкович.

Актер театра имени Мос
совета Алексей Консовский 
выступает в художественно- 
публицистической киноленте 
не как чтец, а как размыш
ляющий вслух собеседник

вождя революции.
Борис Волкович не впер

вые обращается к ленинской 
теме. В 1965 году он соз
дал историко-документаль
ный фильм «Владимир 
Ульянов». Сейчас молодой 
режиссер приступает к ра
боте над лентой «Таким он 
был», где будут собраны 
редкие кинокадры о Ленине.

(ТАСС).

сетей к отопительному сезону

НА ТРАКТОР, Щ  
ДЕВЧАТА! ШЧ

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Письмо в редакцию |
Профессия механизатора— 

почетная профессия на селе. 
Но почему-то эту профессию 
считают в наших краях муж
ской. За последние годы в 
сельских профтехучилищах 
специальности тракториста- 
машиниста совсем не обуча
ются девушки. А напрасно. 
Современные тракторы удоб
ны и легки в управлении, 
надежны в эксплуатации. Во 
многих хозяйствах области 
хорошо налажена система 
технического обслуживания 
тракторов мастерами-налад- 
чиками, а ремонт тракторов 
производится в специализи
рованных мастерских отде
лений «Сельхозтехника». 
Условия работы значитель
но облегчились. Поэтому 
томские девушки могут сме

ло садиться за рычаги трак
торов по примеру девчат из 
Алтайского края. Кирово
градской и других областей.

В нашей области делаются 
уже первые шаги. В Асинов- 
ском сельском профтехучи
лище № 3 в новом учебном 
году будут учиться Эльма 
Проден из Первомайского, 
Галя файкова из Каргасок- 
ского, Галя Уразова из Алек
сандровского районов и дру
гие девушки.

При наших училищах име
ются вечерние школы, поэ
тому можно одновременно 
повысить свой общеобразо
вательный уровень.

В. БОГАТЫРЕВ, 
директор асиновского 
сельского профтехучи

лища № 3.

В. М урадели —  народный артист СССР |
За большие достижения в 

развитии советского музы
кального искусства Указом 
Пре.зидиу.ча Верховного Со- 
вет4̂  СССР от 19 сентября

1968 года композитору Му
радели Вано Ильичу присво
ено почетное звание народ 
кого артиста СССР.

(ТАСС).

=  18 сентября бюро Томского
S  горкома КПСС рассмотрело 
=  материалы комиссии, прове- 
S  рившей подготовку городских 
S  и ведомственных сетей к ото- 
S  пительному сезону и коррес- 
S  понденцию «Виновато... сопло», 
=  опубликованную в газете 
S  «Красное знамя» 12 сентября. 
5  Бюро горкома КПСС отмети- 
S  ло, что в городе сложилось 
S  крайне ненормальное положе- 
S  ние с подготовкой тепловых 
=  сетей к отопительному сезону. 
=  Так, на 12 сентября многие по- 
Щ требители не были подключе- 
S  ны к центральному отоплению. 
=  В домоуправлении № 7 (уп- 
=  равляющий , Л. А. Маласа- 
=  ев) из 42 домов были под- 
Н  готовлены к приему тепла 
=  только 4, а в домоуправлениях 
=  №№ 6 и 3 не подготовлено 
=  ни одного дома, В Кировском 
=  районе не были подключены к 
~  отоплению 11 школ и 10 дет- 
=  ских учреждений.
S  По вине руководителей за-
S  вода «Томкабель» (директор 
=  В. В. Лычагин) не подключены 
=  к отоплению поликлиническое 
5S отделение детской больницы 
=  № 2 и жилой массив завода. 
=  Совершенно неудовлетвори- 
S  тельно подготовился к зиме 
=  железнодорожный техникум 
S  (директор А. К. Савин). ГОРЕМ- 
=  10 (начальник А. Н. Кудрявцев), 
=  ведущий строительство этого 
=  техникума, не выполнил рабо- 
=  ты по оборудованию котель- 
S  ной и прокладке теплотрассы. 
S  ТЭЦ-1 (директор Б. А.’ Гу- 
=  лявский) несвоевременно вы- 
=  давала потребителям техниче- 
2  ские условия на подключение 
2  к центральным тепловым се- 
=  тям.
S  Все эти недостатки с подго

товкои систем отопления к зим
ним условиям стали возможны 
в результате безответствен
ного отношения управляющих 
домоуправлениями, начальни
ков ЖКО, хозяйственнь1х руко
водителей и бесконтрольности 
со стороны горисполкома и 
райисполкомов и их отделов.

Областная газета «Красное 
знамя» в своей корреспонден
ции «Виновато... сопло», опу
бликованной 12 сентября 1968 
года, правильно отметила 
неудовлетворительную подго
товку центральных тепловых 
сетей и внутренних систем ото
пления к отопительному сезону 
и низкую ответственность в 
этом деле отдельных хозяйст
венных руководителей.

Бюро горкома КПСС обяза
ло горисполком (председатель 
•Г. М, Калаба), райисполкомы 
(председатели Ф, И, Литвенко, 
Н. Г. Черкашин) и хозяйствен
ных руководителей предприя
тий и учреждений города при
нять срочные меры к обеспе
чению теплом всех жилых До
мов, детских, лечебных учреж
дений и производственнь1х по
мещений.

За безответственное отноше
ние к подготовке жилого фон
да к зимним условиям управля
ющему домоуправлением
№ 7 Л. А. Маласаеву объявле
но строгое партийное взыска
ние. Наложено взыскание на 
проректора по административ
но-хозяйственной части инже
нерно-строительного института 
Н. А. Петлина. Строго преду
прежден директор ТЭЦ-1 Б. А. 
Гулявский за несвоевременную 
выдачу потребителям техниче
ских условий.

Бюро горкома указало ди

ректорам завода «Томкабель» 
В. В. Лычагину, ЛПДК И. И. 
Иванову, завода «Эмальпро- 
вод» В, В. Меньшенину, заме
стителю директора электроме
ханического завода С. А. Ру- 
дову, начальнику комплексной 
геологоразведочной экспеди
ции Н. С. Додонову, директору 
фабрики детской игрушки 
Г. С. Веснину, заместителю ди
ректора по АХЧ отделения ин
ститута «Теплоэлектропроект» 
А. X. Воронину, управляю
щему облремстройтрестом 
И. Я. Цукернику, начальнику 
ГОРЕМ-1 о А. Н. Кудрявцеву на 
неправильное отношение к 
подготовке жилых домов, дет
ских учреждений, производст
венных помещений к зиме, 
строительству тепловых сетей. 
Все они предупреждены, что 
если ими в кратчайший срок 
не будут приняты исчерпываю
щие меры по ремонту отопи
тельной системы, то будут 
привлечены к строгой партий
ной ответственности.

Бюро горкома обратило вни
мание руководителей горис
полкома, райисполкомов на 
слабый контроль за работой 
горрайжилуправпений, домо
управлений по подготовке, жи
лого фонда, детских и меди
цинских учреждений к зиме.

Принято к сведению заявле
ние председателя горисполко
ма Г, М. Калабы, что исполком 
принял 13 сентября 1968 года 
решение, в котором предложе
но райисполкомам в IV квар
тале этого года создать произ
водственные базы домоуправ
лений для централизованного 
сантехнического обслуживания 
жилого фонда.

Токарно-сборочный цех. Несколько месяцев назад, ког
да Рая Ложанова впервые пришла сюда, ей не верилось, 
что именно здесь она получит первую рабочую специаль
ность. Неуверенность — позади. Сейчас Рая успешно вы
полняет сменное задание. Свой труд она посвящает 50-ле
тию ВЛКСМ. Комсомольцы цеха избрали ее заместителем 
комсорга,

Фото в. Гелиоса.
Завод режущих инструментов.

в

П И К  5 0  -  л е т и я  В Л К С М
ДУШАНБЕ, 19 сентября. 

(Корр. ТАСС). Молодые 
альпинисты покорили недо
ступную вершину Фаиских 
гор в Центральном Таджики
стане. На высоте 4.216 мет
ров . шестнадцать отважных

установили бюст В. И. Ле
нина. Пику присвоено имя 
50-летия ВЛКСМ. Об этом

доложил сегодня Душанбин
скому горкому ко.мсомпла ру
ководитель экспедиции ма

стер спорта СССР В. Маш
ков. На вершине осталась 
капсула с письмом, в кото
ром потомки прочтут рас
сказ о героических буднях 
комсомольцев шестидесятых 
годов. *
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К Р И Т Е Р И Й - И Н Т Е Р Е С Ы  Д Е Л А  « “  1969 года
Копыловка большое

село, привольно раскинув
шееся на берегу полновод
ной Кети. Еще сверху, с са
молета, видны прямые 
просторные улицы, обильно 
украшенные зеленью, кор
пус шпалозавода, вытянув
шийся вдоль реки сплавной 
рейд. Улицы не по-деревен
ски оживленные.

—У нас живет больше 
двух тысяч человек, — под
твердил мое впечатление се
кретарь партийной органи
зации Копыловского сплав
ного участка Нарымской 
сплавкэнторы комбината 
«Томлес» Николай Дмит
риевич Мурзинцев. — И все 
кормятся вокруг леса. Объ- 
е,м работы у нас солидный...

Однако в голосе секрета
ря стало заметно меньше эн
тузиазма, когда от производ
ственных дел он перешел к 
непосредственной цели моей 
командировки, к тому, как 
поставлено культурное об
служивание сплавщиков и 
их семей.

— Тут нам, к сожалению, 
хвастаться нечем, — сокру
шенно сказал он. — Систе
матической работы в этом 
направлении нет. Кино, 
правда, крутим регулярно, 
фильмы нам стараются по
сылать поновей, не жалуем
ся. Ну, а остальное... Впро
чем, вам все будет ясно, ког
да вы увидите наш клуб.

Клуб недалеко от конто
ры участка. Но если бы мне 
не сказали, что в этом зда
нии находится очаг культу
ры, я бы, наверное, никогда 
об этом, не догадался. Ста

рое, покосившееся, с почер
невшими стенами бревенча
тое строение никак не вяза
лось с представлением о 
шумных молодежных вече
рах, о лекциях и диспутах, 
концертах художественной 
самодеятельности.

— Концерты мы ставим 
только по праздникам, — 
объяснил мне заведующий 
клубом Сергей Евграфович 
Мурзин. — Кроме кино, ино
гда устраиваем танцы. Толь
ко вот сейчас играть на бая
не некому. Был, правда, па
рень, играл здорово. Только 
и запивал тоже «на уров
не». Пришлось с ним рас
статься, а нового — нет...

Сергей Евграфович ходит 
по покосившемуся зальчику 
и, найдя несколько неис
правных скамеек, скоро по
является с набором плотниц
ких инструментов.

Деловито застучал моло
ток. Мурзин оживился, при
нявшись за работу. На его 
лице появилось сосредото
ченно-собранное выражение.

— Хороший мужик, -г- 
сказал секретарь парторга
низации. — Фронтовик, ком
мунист. Но трудно ему — 
образование всего семь клас
сов.

Конечно, в наше время 
всеобщей грамотности и бы
стро растущих духовных за
просов трудно возглавлять 
культурную работу в посел
ке, имея за плечами семи
летку. А ведь С. Е. Мурзин 
— единственный работник 
культуры в поселке. По 
штатному расписанию он

числится заведующим биб
лиотекой (штатом заведую
щий клубом спла'вучастку не 
предусмотрен). В библиоте
ке — небольшом чистом до
мике — он бывает два-три 
раза в неделю, выдает кни
ги, журналы. Фонд библио
теки небольшой — шесть ты
сяч книг. Но и из новых, и 
из старых изданий можно 
выбрать почитать немало 
интересного: я сразу же об
наружил на полках несколь
ко книг, за которыми без
успешно гонялся в Томске. 
Фор.муляры у Мурзина в 
идеальном порядке. Книги 
— тоже. Но вот беда, в ред
ком формуляре, а они ве
дутся не первый год, встре
тишь больше одной-двух 
записей. Исключение состав
ляют форм.уляры школьни
ков (в Копыловке — сред
няя школа с крепким учи
тельским коллективом и 
добрыми педагогическими 
традициями; в этом году 
много ее выпускников стало 
студентами томских вузов).

— В школе, кроме того, 
есть и своя библиотека, — 
говорит Мурзин.

— И библиотекарь есть?
— Есть.
— Так почему же?!..
Секретарь партбюро и

Мурзин улыбаются моей на
ивности.

— Ду.маете, нам это не 
приходило в голову?—спра
шивает Николай Дмитрие
вич. — Не только приходи
ло, мы даже начали дейст
вовать. Объединили книж
ные фонды обеих библио
тек. Школьный библиоте

карь стал работать в нашем 
здании. Вроде бы все по
шло на лад. Но приехала ре
визия из рабочего комитета 
сплавной конторы, увидела 
наше нововведение. Нам 
же и попало. Мы получили 
категорическое предписание 
немедленно разъединить 
библиотеки по их ведомст
венной принадлежности. 
Пришлось подчиниться.

Позднее, когда я разгова
ривал об этом случае в То- 
гуре с председателем рабоч
кома конторы ■■ Валентиной 
Степановной Чебыкиной, 

она объяснила мне, что в 
Копыловке допустили много 
нарушений. Во-первых, не 
передали книги по акту. Во- 
вторых, начали объединение 
библиотек без спросу. И, на
конец, в-третьих, школьный 
библиотекарь Г. Н. Сафо
нова (человек со специаль
ным образованием) оказа
лась. по ее мнению, недоста
точно внимательной и доб
росовестной, в результате 
чего часть книг пришла в н.е-, 
годность.

С Г. Н. Сафоновой мне • 
поговорить не удалось. Но 
даже если это обвинение и 
справедливо, разве может 
оно служить поводом, чтобы 
отменять разумные меры, 
принятые копыловским ру
ководством, чтобы хоть не
много улучшить культурное 
■обслуживание людей? Глав
ным критерием при реше
нии такого рода вопросов 
должна быть не ведомствен
ная принадлежность клуба 
или библиотеки, а польза де
ла.

— Конечно, вы правы, — 
решительно говорила В. С. 
Чебыкина. -— Культурная 
работа в лесу должна быть 
сосредоточена в одних ру
ках. Но этот вопрос надо ре
шать выше...

Ведомственные перего
родки 6 культуре. К сожа
лению, они существуют 
вполне реально, и сталки
ваться с ними мне пришлось 
не в первый раз. Помню, го
да два назад в Тегульдет- 
ско'М районе, на одном из 
лесозаготовительных пунк
тов, довелось побывать в 
клубе. принадлежавшем 
также профсоюзу рабочих 
лесной, деревообрабатываю
щей и целлюлозно-бумаж
ной промышленности.
■«Профсоюзным» там было 
только здание клуба. Заве
дующий клубом «проходил 
по штатам» сельского Сове
та, заведующий библиотекой 
был работником районного 
управления культуры, а ки
номеханик получал зарпла
ту от дирекции районных 
киносетей. В клубе, кото
рым командовали четыре 
хозяина, как и следовало 
о:кидать, ничего отрадного 
не было.

Конечно, В. С. Чебыкина 
права: кардинальные орга
низационные вопросы не ре- 
,шить ни ей, ни даже обла
стным организациям. Но 
значит ли это, что не надо 
координировать, а где мож
но, и объединять усилия раз
ных ведомств. Особенно это 
относится к поселкам такого 
типа, как Копыловка, отор
ванным не только от круп
ных культурных центров, но

даже и от районных органи
заций. Видимо, следует сде
лать упрек и в адрес отдела 
пропаганды ' Колпашевского 
горкома КПСС) Если бы 
там больше вникали в жизнь 
лесных и оплавнЛх посел
ков, если бы конкретнее на
правляли культпросветра- 
боту, многие перегородки 
оказались бы не такими уж 
прочными.

И еще. Копыловцы строят 
новый клуб. Клуб отличный. 
О нем заботятся все жители 
поселка. Там ежедневно бы
вают и директор конторы, и 
секретарь парторганизации. 
Высокий, просторный, свет
лый — от такого клуба не 
отказалось бы любое пред
приятие областного центра. 
К новому году этот дворец 
культуры должен войти в 
строй. Так неужели же в 
нем будут вести работу толь
ко те же два человека — 
зав. клубо.м (тот, который 
библиотекарь) и уборщица?..,

Председатель обкома 
профсоюза рабочих лесной, 
целлюлозно-бумажной и де
ревообрабатывающей про
мышленности В. Ф. Офице
ров рассказал мне, что штат 
для нового Копыловского 
клуба получить будет очень 
трудно. В лучшем случае 
вопрос решится в середине 
следующего года. Думается, 
что областному совету 

профсоюзов следует заинте
ресоваться судьбой Копы
ловского и других лесных 
клубов, чтобы культура в 
лесу не была на положении 
пасынка.

Б. БЕРЕЖКОВ.

/■

Высокую оценку Всесоюзного художественного совета по̂ - 
лучили новые образцы дорожных и спортивных сумок, жен
ских театральных сумочек, перчаток и других изделий из ис
кусственной кожи, созданные художниками-модельерами 
Вильнюсского кожевенно-галантерейного комбината. 85 но
вых моделей будет выпускать предприятие в 1969 году.

НА СНИМКЕ: заведующая ассортиментным кабинетом 
Вильнюсского кожевенно-галантерейного комбината Л. Тараш- 
кевич с новыми Моделями женских сумочек.

Фото А. Бразайтиса. (Фотохроника ТАСС).

сообщ ення я з-зя  руояж н в СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
З А Я В ЛЕ НИЕ  
РУКОВОДСТВА 

И К П
РИМ, 19 сентября. 

(ТАСС). «Коммунисты дол
жны развернуть широкую 
политическую кампанию за 
выход Италии из организа
ции Атлантического пакта, 
за ликвидацию блоков, за 
систему европейской безопас
ности, за прекращение аме
риканских бомбардировок во 
Вьетнаме и признание Демо
кратической Республики 
Вьетнам, за такое урегули
рование конфликта на Ближ
нем Востоке, которое ликви
дировало бы последствия из
раильской агрессии», — го
ворится в заявлении руко
водства Итальянской комму
нистической партии, опубли
кованном сегодня в газете 
«Уннта».

Рассмотрев на своем пос
леднем заседании нынешнее 
международное и внутрипо
литическое положение и об
судив задачи коммунистов, 
руководство ИКП констати
ровало, что попытка правых 
кругов и печати крупной 6yJj- 
жуазии развязать антиком
мунистическую кампанию, 
спекулируя на событиях в 
Чехословакии, потерпела
провал. В заявлении под
черкивается, что необходимо 
развернуть по всей стране 
упорную борьбу в поддержку 
социальных требований
итальянских трудящихся, та
ких, как повышение заработ
ной платы, обеспечение пра
ва на труд и другие.

О Т С Т А В К А  
И. Г А Е К А

ПРАГА, .̂19 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает агент
ство ЧТК, Президент ЧССР 
Л. Свобода получил пись.мо 
от министра иностранных 
дел И. Гаека с просьбой ос
вободить его от обязанностей 
министра. Президент удов
летворил эту просьбу и ос
вободил И. Гаека от обязан
ностей министра.

Руководство министерст
вом иностранных дел Прези
дент Возложил на Председа
теля правительства ЧССР 
О. Черника._______________

Хунта з а с т а в л я е т  
голосовать за новую 
к о н с т и т у ц и ю

АФИНЫ, 19 сентября. 
(ТАСС). Тюремное заключе
ние до одного года, потеря 
работы на срок до трех лет, 
лишение права работать по 
специальности или занимать
ся любым видом торговой де
ятельности — такие кары 
ожидают тех избирателей, 
которые откажутся голосо
вать 29 сентября на рефе
рендуме по проекту «новой 
конституции» Греции. Об 
этом объявило вчера мини
стерство внутренних дел. 
Кроме того, у избирателей, 
которые уклонятся от голо
сования, могут отобрать пас
порта для поездок за грани
цу и водительские права. По
лиция может отказать им в 
продлении срока действия, 
удостоверения личности.

В ПОДДЕРЖКУ 
в ь е т н а м с к о г о  н а р о д а
ХЕЛЬСИНКИ, 19 сентября. (ТАСС). Секретариат Все

мирного Совета Мира, начавший свою деятельность в 
Хельсинки после переезда из Вены, опубликовал заявле
ние о проведении недели солидарности с народом Вьет
нама.

Всемирный Совет Мира,, говорится в заявлении, cpo4H0i 
привлекает внимание всех движений, организаций, групп

отдельных лиц во .всех частях мира.̂ ;̂ ^̂  настоятельной 
необходимости усиления народных действий, чтобы xid̂ ^ , 

,5нцть конец, агрессивной войне США во Вьетнаме.
Всемирный'Совет Мира полнб'й'гЙю п'бЦдержйва'ё  ̂i при-i 

зыв провести неделю солидарности с народом Вьетнама 
с 15 по 21 октября, т. е. начиная со дня четвертой годов
щины расстрела американскими властями замечательного 
сына вьетнамского народа Нгуен Ван Чоя и кончая Меж
дународным днем протеста против американской войны 
во Вьетнаме.

Всемирный Совет Мира призывает организации, доби
вающиеся прекращения войны во Вьетнаме, объединить 
свои усилия и в течение Недели солидарности провести 
митинги и демонстрации, сбор подписей под междуна
родным призывом к прекращению американских бомбар
дировок: усилить кампанию за оказание материальной 
помощи народу Вьетнама и обеспечить растущую народ
ную поддержку четырех пунктов Демократической Рес. 
публики Вьетнам и политической программы Националь
ного фронта освобождения.

Всемирный Совет Мира уверен, что неделя солидар
ности по.может усилить во всем мире кампанию за мир и 
независимость для Вьетнама, которая имеет жизненно 
важное значение для всего человечества.

Заявление подписал генеральный секретарь Всемирно
го Совета Мира Ромеш Чандра.

Ус.пехи п а тр и о то в  В ь е тн а м а
Бойцы противовоздушной обороны Вьетнамской народ

ной армии 17 сентября сбили пять американских самоле
тов, вторгшихся в воздушное пространство Демократиче
ской Республики Вьетнам.

Еще один американский самолет был сбит 15 сентября, 
согласно уточненным данным, в районе Виньлинь. Вьет
намское информационное агентство отмечает, что с нача
ла этой недели защитники неба в районе Виньлинь унич
тожили четыре вражеских самолета.

***
Отряды Народных вооруженных сил освобождения Юж

ного Вьетнама, действующие в провинции Дарлак, с 12 по 
15 сентября подвергли неоднократным атакам войска аме
риканских агрессоров и их марионеток в районе Данлэп. 
В ходе четырехдневных боев патриоты вывели из строя 
более 400 солдат и офицеров противника и сбили 5 верто
летов противника.

Как сообщает агентство ВИА, ссылаясь на агентство 
Освобождение, за тот же период южновьетнамские пат
риоты в провинции Контум сбили и повредили 4 амери
канских самолета.

(ТАСС).

О т к р ы т  и е 
Марсельской 
я р м а р к и

ПАРИЖ, 19 сентября. 
Корр. ТАСС О. Карасев пе
редает:

Сегодня в Марселе откры
лась 44-я Международная 
ярмарка. В течение двух не
дель посетители смогут оз- 
накоми:(ьця ■ с> ■ продукцией ’ 
4.00р фирм Франции н 16 
ин6’ётрайИЁ1х ’"ВТ’
ярмарке участвует Советский 
Союз.

Цель Марсельской ярмар
ки — способствовать расши
рению торговых связей меж
ду различными странами.

Из иностранных участни
ков ярмарки наиболее широ
кую экспозицию представил 
Советский Союз.

З А Я В Л Е Н И Е  
Г У Б Е Р Т А  Х Е М Ф Р И

ВАШИНГТОН, 19 сентяб
ря. (ТАСС). Кандидат в пре
зиденты США от демократи
ческой партии Губерт. Хемф- 
ри, выступая по радио и те-. 
левидению, призвал сенат 
без промедления ратифици
ровать договор о нераспро
странении ядерного  ̂оружия, 
одобренный' Генеральной Ас
самблеей ООН весной этого 
года и подписанный уже 80 
странами мира.

«Сенат должен ратифици
ровать договор о нераспро
странении ядерного оружия, 
сейчас», — сказал Хемфри. 
Задержка ратификации др- 
говора «по партийным и 
политическим мотивам, ска
зал вице-президент, может 

вызвать трагическую цепную 
реакцию сомнений и откло
нений» этого договора рядом 
государств .мира и она поста
вила бы под угрозу дело 
международного мира.

Н А Г Н Е Т А Ю Т  П С И Х О  3
БОНН. На Рейне делаются 

попытки использовать собы
тия в ЧССР для нагнетания 
военного психоза. Видимо, с 
этой целью, вернувшись из 
поездки по странам Азии, 
боннский канцлер Кизингер 
дал интервью трем западногер
манским газетам, близко стоя
щим к ХДС. Кизингер призвал 
к укреплению НАТО и под
черкнул, что отношения с со
циалистическими странами 
можно строить лишь «с пози
ции силы». «Мы считаем, — 
заявил канцлер, — что НАТО 
должна быть усилена. Я со 
всей категоричностью подчер
киваю это. Это касается как

военных аспектов, так и самого 
духа союза».

Этой цели служил и закон
чившийся вояж «личного 
уполномоченного» Кизингера 
Курта Бирренбаха за океан. 
Вчера Бирренбах доложил канц
леру о результатах своих пе
реговоров в США. Как свиде
тельствует близкая к правя
щим кругам Бонна газета «Ди 
вельт», призывы Бирренбаха 

к «сплочению и укреплению 
НАТО нашли понимание в 
Вашингтоне». В Бонне было 
официально заявлено, что ви
зит Бирренбаха закончился 
«исключительно успешно».

В западногерманскую печать 
просочились сведения и о кон
кретных результатах этого ви
зита. США собираются вер
нуть в Западную Германию 28 
тысяч своих солдат и около 
100 самолетов типа «фантом», 
которые ранее были выведены 
из ФРГ. Боннская «Генераль- 
анцайгер» отмечает, что в Ва
шингтоне обсуждался вопрос о 
«выдвижении американских 

боевых соединений на передо
вые позиции непосредственно 
у границ со странами Варшав
ского пакта».

В свою очередь Вашингтон 
потребовал от Бонна «еще 
бо.\ьшего вклада» в НАТО.

(ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентяб- 
м . (ТАСС). Вчера Совет 
Безопасности ООН закончил 
обсуждение вопроса о нару
шениях прекращения огня в 
зоне Суэцкого канала, про
исшедших в последнее вре
мя. Эти нарушения явились 
прямым результатом отказа 
Израиля отвести свои войска 
с захваченных им арабских 
территорий, продолжения их 
агрессивной политики в от
ношении арабских госу
дарств.

Совет Безопасности едино
гласно (представитель Алжи
ра воздержался) принял про
ект резолюции, внесенный 
председателем Совета, 

.^PjjB^T ВезопасййсТй, — 
гов'о'рйтся в резолюции, — 
напомпцая о заявде.ниц, цред-, 
седателя Совета Безопасно-' 
сти от 9 сентября 1968 г., 
сделанном на 1.448-м заседа
нии Совета, серьезно обеспо
коенный ухудшающимся по
ложением на Ближнем Во
стоке, будучи убежденным в 
том, что все члены ООН 
должны сотрудничать с 

■целью мирного урегулирова
ния на Ближнем Востоке;

настаивает на том. что 
прекращение огня, предпи
санное Советом Безопасно
сти в его резолюциях, долж
но строго соблюдаться.

Подтверждает свою резо
люцию 242 от 22 ноября 
1967 года и настоятельно

призывает все стороны в на
иболее полной мере сотруд
ничать со специальньш пред
ставителем генерального сек
ретаря в скорейшем вьшол- 
■нении поручения, возложен- 
■н̂ого на него этой резолю
цией».

В ходе дискуссии, развер
нувшейся в Совете, стало 
еще более очевидно, что 
именно Израиль продолжа
ет препятствовать достиже
нию политического урегули
рования на Ближнем Восто
ке, саботирует выполнение 
ноябрьской резолюции Сове
та Безопасности и фактиче
ски парализует деятельность 
специального представителя 
генерального секретаря ООН 
посла Ярринга.

Представитель ОАР Мо
хамед- эль-Куни напомнил, 
сегодня в своем выступле
нии, что Объединенная 
Арабская Республика с са
мого начала выразила го
товность претворить в 
жизнь резолюцию от 22 но
ября.

Иосеф Текоа (Израиль) 
выразил неудовлетворение 
принятой резолюцией и при
бег к угрозам новыми воору
женными акциями, заявив, 
что израильские войска бу
дут «защищать территО'рии, 
находящиеся под их контро
лем».

С объяснением мотивов 
голосования на заседании 

А.

выступили делегаты США, 
Англии, Парагвая, Дании, 
Бразилии, Пакистана, Алжи
ра и Советского Союза.

Представитель ССС^ Я. А. 
Малик отметил конструктив
ный вклад, который bihcc в 
консультации, приведшие к 
выработке проекта резолю
ции, представитель ОАР по
сол эль-Куни.

Я. А. Малик подчеркнул, 
что только осуществление 
ноябрьской резолюции Сове
та Безопасности, которая 
требует незамедлительного 
отвода вооруженных сил Из
раиля с арабских террито
рий, захваченных в резуль-- 
гате агрессии, может приве
сти’-^  Ослаблению напряжен-о,, 
ности и обеспечению необхо-' 
димых условий для полиги- 
чесйого урегулирования на 
Ближнем Востоке. Пока это 
не будет сделано, не может 
быть мира и безопасности.

20 сентября Совет Безо
пасности соберется для рас
смотрения доклада генераль
ного секретаря ООН 'У Тана 
от 31 июля 1968 года. Из 
этого доклада видно, что 
У Тан из-за препятствий, 
чинимых под различными 
предлогами правительством 
Израиля, не в состоянии на
править сейчас на ВЛижний 
Восток миссию для рассле
дования обращения с араб
ским населением оккупиро
ванных территорий.

П Р О Г Р А М М А  Н О В О Г О  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  Й А Р
АДЕН, 19 сентября. 

(ТАСС). Радио Саны пере
дало п{зограммное заявление 
нового йеменского прави
тельства, сформированного 
генералом Хасаном аль-Ам- 
ри. Правительство, подчер
кивается в заявлении, будет

П р о в о к а ц и и
продолжаются

ПХЕНЬЯН, 19 сентября. 
(ТАСС). В Паньмыньчжоне 
сегодня проходило 278-е за
седание военной комиссии 
по перемирию в Корее. На 
заседании корейская сторо
на предъявила американ
ской стороне решительный 
протест в связи с новыми 
провокационными актами 
США в демилитаризованной 
зоне. Главный делегат КНДР 
генерал-майор Пак Чун Гук 
заявил, что за последнее вре
мя американцы неоднократ. 
но подвергали обстрелу ко
рейскую сторону демилита
ризованной зоны, сообщает 
агентство ЦТАК. Пак Чун 
Гук решительно потребовал 
наказания, лиц, виновных в 
этих враждебных действиях, 
и прекращения провокаций 
в демилитаризованной зоне.

оставаться верным принци
пам . революции 26 сентября 
1962 года. Оно подтвержда
ет свою верность принципам 
позитивного нейтралитета. 
Мирного сосуществования, 
противодействию колониа

лизма и агрессии, привер

женность Уставу ООН. Но
вое правительство намерено 
укреплять отношения с брат
скими и дружественными 
странами, в особенности с 
теми, которые оказали по
мощь и \поддержку Йемен
ской Арабской Республике.

КУЦЫЙ ЗАКОНОПРОЕКТ
ВАШИНГТОН, 19 сентяб

ря. Корр. ТАСС А. Меликян 
передает: Сенат конгресса
США отклонил предложение 
об обязательной регистрации 
всех видов огнестрельного ору
жия, находящегося в частном 
владении, н выдачу его вла
дельцам специального разре

шения.
Это предложение было вне

сено сенатором Джовефом 
Тайдингсом, когда сенат об
суждал законопроект, запре
щающий продажу огнестре \ь- 
ного оружия по почте. «Пре
ступления, совершаемые с при
менением оружия, — сказал 
вче̂ >а сенатор, — являются 
проблемой номер один, с кото
рой сталкивается Америка в 
области преступности. Мы не

можем уменьшить преступность 
и насилие в США без жестких 
законов, касающихся огне
стрельного оружия».

Преступления с применением 
оружия действительно приня
ли в США катастрофические 
размеры. ,

Большинством голосов сенат 
одобрил куцый вариант прави
тельственного законопроекта, 
посланного в конгресс после 
убийства сенатора Роберта 
Кеннеди в июне текущего года. 
Законопроект лишь запрещает 
продажу по почте огнестрель
ного оружия лицам, которые 
не являются жителями данпо- 
ного штата, и устанавливает 
минимальный возрастной ценз 
— 18 лет — для тех, кто мо
жет купить оружие.

го л
НА ПОСЛЕДНИХ 

МИНУТАХ
ВЛАДИВОСТОК. (По те

лефону). Накануне встречи 
футболистов Владивостока с 
командой «То.млес» прошел 
■проливной дождь. Поле было  ̂
очень тяжелым, тем не ме
нее игра проходила интерес
но.

Первая половина матча 
была равной. Команды ата- 

■ ковали флангами, стремясь 
растянуть защиту и вывести 
партнеров, на завершающий 

г удар в центре. В эти минуты 
большое иапряжение созда
валось у тех и других ворот. 
Нескрлько трудных мячей 
удалось взять вратарю «Лу
ча» мастеру спорта Годлев
скому. Но особой похвалы 
заслужил вратарь томичей 
Демерджи. Его спокойная и . 
уверенная манера игры не
однократно . вызывала восхи
щение зрителей. Дважды он 
спас команду от верного го
ла. Однако в начале второй 
половины встречи Демерджи 
столкнулся со СВ0.НМ защит
ником и получил травму. 
После замены в ворота то
мичей встал Бородин.

Инициативой во втором 
тайме завладели хозяева по
ля. • Владивостокцы ■ теперь 
почти до конца матча штур-, 
мовали ворота гостей. Одна
ко самоотверженная игра 
томских защитников своди
ла их усилия на нет. В эти 
минуты особенно хорошо иг
рали Хания, Выборнов, Пу- 
тилцев, Федотов.

Казалось бы, игра так и 
закончится ничейным ре
зультатом. Зрители уже на
чали покидать трибуны. Но 
в конце матча судья назна
чает в сторону томичей 
штрафной удар. Следует 
прострел .вдоль ворот, и ка
питан «Луча» Матвеев в су< 
толоке проталкивает мяч в 
ворота гостей. Итак, 1:0 в 
пользу футболистов При
морья.

М. ФИЛАТОВ, 
спортивный обозрева
тель «Красного знаме

ни» (г. Владивосток).

Сообщаем результаты других 
матчей чемпионата страны по 
футболу среди команд четвер
той подгруппы второй группы 
класса «А », состоявшихся 19 
сентября:

«Иртыш» —  «Памир» —  2:1, 
«Шахтер» —  «Энергетик» —  
1:1, СКА(Н) — «Нефтяник»— 0:0, 
«Алга» —  «Восток» — 1:0, СКА(Х)
—  «Темп» —  1:1, СКА(Ч)— «Куз
басс» —  0:1, «Рассвет» —  «По* 
литотдел» —  0:3, «Аэрофлот» —  
«Строитель» —  1:3* «Селенга»
—  «Зеравшан» —  2:2.

(ТАСС)',

Н Е У Д А Ч Н Ы Й  З А П У С К  28-й закончен
НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 

(ТАСС). Попытка Соединенных 
Штатов запустить спутник свя
зи с мыса Кеннеди закончилась 
полной неудачей. Вчера,спустя 
две минуты после запуска, ра. 
кета-носнтель сошла с заданно, 
го курса и по радиосигналу с 
Земли вместе со спутником 
связи была взорвана

Спутник «Атлантик-3», весом 
в 632 фунта, должен был стать

первым звеном в создании ко
смической системы связи, пред
назначенной для коммерческого 
использования. С его помощью 
предполагалось передавать из 
Мексики в Европу телевизион
ные репортажи о летних Олим
пийских играх.

Стоимость спутника связи 
оценивается в шесть и ракеты- 
носителя— в пять миллионов 
долларов.

Безработица во Франции
ПАРИЖ, (ТАСС). Серь

езное беспокойство по пово
ду непрекращающего(;я ро
ста безработицы в стране 
выразила Всеобщая конфе

дерация труда Франции. В 
опубликованном заявлении 
административной комиссии 
ВКТ указывается, что есть 
все основания предполагать.

что в ближайшее время чис
ло безработных в стране 
превысит 550 тысяч чело
век.

ВКТ заявляет протест про
тив посягательств монопо
лий на профсоюзные свобо
ды. (ТАСС).

Завершая 28-й тур че.мпн- 
оната страны, футболисты 
ереванского «Арарата» побе
дили в четверг, 19 сентября, 
на своем поле команду 
«Ш'Нхтер» из Донецка — 
2:0. Оба гола забил Казарян.

ВНОВЬ ПОБЕДИЛ 
СПАССКИЙ

КИЕВ, 19 сентября. 
(ТАСС). Седьмая партия 
ш-ахматного матча претенден
тов на первенство мира меж
ду советскими гроссмейсте
рами Корчным и Спасским 
завершилась на 35-м ходу 
победой Спасского.
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ПО ПРИК>^У ПЕТРА I

■
ЧЕЛОВЕК И КЕДР

■
МУЗЫКА ЭПОХИ 

ВОЗРОЖДЕНИЯ

■
СОЗДАЕТСЯ МУЗЕИ

ПЕРВЫЙ 
ОРГАН 
В СИБИРИ

Органная музыка впервые 
прозвучала 20 сентября в 
большом зале Новосибир
ской государственной кон
серватории имени Глин
ки, сообщает корреспондент 
ТАСС из Новосибирска. 
Этому событию в музыкаль
ной жизни милионного горо
да и всего края было посвя
щено специальное заседание 
ученого совета консервато- 
ри, с участием студентов и 
преподавателей. Всемирно 
известная фирма «Виль
гельм Зауэр» (ГДР) по
строила здесь орган, состоя
щий более чем из трех ты
сяч металлических и дере
вянных труб. Он имеет свы
ше сорока регистров на че
тырех клавиатурах. Техниче
ский монтаж и интонирова
ние заняли около полугода.
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Г- ОСЛЕ долгого по.
И Ц ^ В  хода мы решили 

отдохнуть и лере. 
хусить. Алексей 
Игнатьевич выбрал 

Ш В И ^ В  место под неболь.
шой зеленой со. 
сенкой. Тогда я 

влерсые убедился, что лес. 
ная поляна может оказать, 
ся тебе домом, хоть вокруг 
только лес, а над головой вме
сто крыши —  небо. Алексей 
Игнатьевич так подробно и с 
такой любовью рассказывал 
мне о лесе, что я, будучи ста
рожилом этих мест, был про
сто удивлен, сколько же мо
жет знать о своей профессии 
человек, истинно влюбленный 
в нее. Он не просто знал лес, 
в котором жил, который его 
кормил, он отлично понимал 
его язык, умел разгадывать 
его тайны.
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—  На эту сосенку весной мы 
привили веточку кедра и —  
смотрите: она прижилась, —  
он нежно касается рукой не
большого отростка с кисточкой 
колючих иголочек, и на лице 
лесника, в глубоко посаженных 
глазах, я замечаю радостную 
улыбку.

Двенадцать лет уже работа
ет Алексей Игнатьевич Хромов 
в Парабельском лесничестве. 
Много забот у него. Летом он 
ревностно бережет лес от по
жара, от вредителей-короедов, 
очищает от сухостоя. И зимой 
дел хватает.

О Хромове можно писать 
много. В 1921 году Алексей 
Игнатьевич вступил в комсо. 
мол. Работал избачом в пе
риод коллективизации. В пер
вые дни войны ушел защищать 
Родину. Был ранен и конту
жен. Вернулся домой. Много 
лет учил детей в школе, а сей
час учит природу прино. 
сить больше пользы чело, 
веку. Вместе со своими 
коллегами по работе он за
нимается очень важной про
блемой —  можно ли быстрее 
выращивать хвойные леса, в 
частности, кедр. Уже сделаны 
первые эксперименты-.при- 
вивки. За материнское дерево 
взята сосна. Она менее при-
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хотлива к природным услови
ям, быстро растет. Через не
сколько лет, когда сосна вой
дет в силу, она принесет свои 
необыкновенные плоды: кедро
вые шишки.

Идет по тайге человек, 
уставший в трудном пути, но 
каждая тропа, оставленная им, 
будет дорогой для следующих.

'  В. КОНИЩЕВ, 
сотрудник районной газе

ты «Ленинская правда».
с. Парабелъ.

КАК ЭТО ВСЕ- 
ТАКИ УДОБНО
— п рям о й  
ре й с  ТОМСК
— МОСКВА!

РИС. в .  МАРЬИНА.

« Г Н Е З Д О »

ЯХТЕННЫХ
к д п н т д н о в

Старейшему яхт-клубу ми~ 
ра, основанному в Санкт~ 
Петербурге по велению Пет
ра Первого, исполнилось 
250 лег.

В государевом указе, да
тированном 1718 годом, го
ворится о создании Нев
ского флота «для увеселе
ния народа, наипаче же для 
лучш ею обучения в искус
стве по водам’и смелости в 
плавании». Адмиралам, са
новникам и архиереям бы
ло роздано 141 казенное 
судно: яхты, буера, гребные 
баржи, ребиты и верейки. 
Командовать этой пестрой 
флотилией Петр назначил 
Ивана Потемкина.

Гребные и парусные суда 
отправлялись в походы 
вверх по Неве до Ш лис
сельбурга и по Невской гу
бе, до Кронштадта. В каче
стве яхтенного капитана в 
этих плаваниях не раз уча
ствовал и сам Петр I.

Сегодня у Ленинградско
го яхт-клуба — самый боль
шой в СССР спортивный 
флот: около двухсот пяти
десяти яхт различных клас
сов. Будущие мореп.гавате- 
ли изучают здесь навига
цию, астрономию, морскую 
практику. Более семи тысяч 
трудных миль под' парусами 
лежит на пути каждого, кто 
сгре.чится к заветнолгу дип
лому яхтенного капитана.

О. Ш М УЛЁВ И Ч.
Ленинград.

Сегодня — открытие театрального сезона в Томске

НОВОЕ П О П О Л Н Е Н И Е
Начинается новый сезон 

в Томском областном драма
тическом театре, сезон, зна
менательный, который бу
дет проходить в период под
готовки к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Первый спектакль нового 
сезона — «Егор Булычов и 
другие» успешно выдержал 
экзамен на Всероссийском 
фестивале спектаклей, по
священных 100-летию со 
дня рождения А. М. Горько
го. Группа участников этого 
спектакля удостоена дипло
мов этого фестиваля. При 
подготовке к новому сезону 
в спектакль введен ряд но
вых исполнителей. Так, в 
роли Павлина зрители уви
дят нового артиста театра 
А. М. Латфи, в роли Варва
ры — артистку В. С. Лат
фи, в роли трубача — ар
тиста М. Е. Белкина, в роли 
Шурки — артистку Н. В.

Еремину, в роли Доната — 
артиста Л. М. Синчугова.

В спектакле «Странная 
миссис Сэвидж» роль судьи, 
одного из сыновей Сэвидж, 
исполняет новый актер те
атра Б. И. Матковский. На
мечается ввести новых ис
полнителей в спектакли 
«Ночь ошибок», «Василий 

Теркин», «Семья Плахова».
В новом пополнении теат

ра немало разноплановых 
артистов с большим сцени
ческим опытом. Геннадий 
Малышев — в прошлом ар
тист Ленинградского Боль
шого драматического теат

ра. В последнее время Ма
лышев работал в Куйбышев
ском драматическом теат

ре. Томские зрители впер
вые увидят Малышева в 
спектакле «Горячее сердце» 
в роли Градобоева. А в но
ябре познакомятся со спек

таклем «Преступление про
должается» по написанной 
им пьесе. Эта пьеса с успе
хом идет сейчас в ряде те
атров Российской Федера
ции.

В театр пришло много 
одаренной актерской моло
дежи. Сейчас молодые ак
теры с увлечением работают 
над подготовкой спектакля к 
50-летию Ленинского комсо
мола «Город на заре». Спек
такль этот ставят главный 
режиссер театра Б. Ф. Ду
бенский и режиссер . В. С. 
Ящиковский.

Молодые артисты заняты 
и в «Горячем сердце». Ин
тересной ожидается работа 
молодого актера, выпускни
ка Новосибирского театраль
ного училища Л. Парахина 
и артистки Л. Балицкой. 
Последняя будет играть 
роль Параши.

Г. НИКОЛАЕВ.

ПРОВОЖАЮТ
ПАРОХОДЫ

Ю; Вавшм.

' I'■■■X.:,.'. • ;jaV'Л "

д л я  СУББОТНЕГО 
ВЕЧЕРА

СОВХОЗ
«ЖЕНЬШЕНЬ»

Приморский совхоз 
«Женьшень» —  единст
венное хозяйство в на
шей стране» специализи
рующееся на выращива
нии культурного «корня 
жизни». Первые искус
ственные плантации это. 
го легендарного растения 
были заложены здесь 
7 лет назад.

В совхозе закончилась 
копка драгоценных кор
ней. Всего получено 270 
килограммов целебного 
сырья —  вдвое больше 
прошлогоднего. Это уже 
второй урожай» снимае
мый с плантаций после 
образования хозяйства. 
Средний вес каждого кор
ня составил в этом году 
80 граммов. Чтобы жень. 
шень вырос до такой ве
личины» развиваясь в ес
тественных условиях Ус
сурийской тайги» потре
бовалось бы не менее 
пятидесяти лет.

ОБЩИТЕЛЬНЫЙ
ДЕЛЬФИН

Полутор а м е т р о в ы й  
дельфин ежедневно появ. 
ляется у городского пля
жа Евпатории. Он не 
только подпускает купа
ющихся» но даже позво
ляет себя гладить.

Отдыхающие назвали 
морского гостя Альмой. 
Услышав эту кличку, 
животное спешит к лю
дям и ждет угощения. 
Ест только рыбу, причем 
охотно берет ее из рук. 
Пробовали давать дель
фину фрукты и овощи —  
он категорически отказы
вается.

Особенно подружилась 
Альма с детьми: разреша
ем им садиться к себе на 
спину и даже катает ма
лышей.

ПАРИЖ,
ЧТО ПОД 

ЧЕЛЯБИНСКОМ...
Челябинский аэропорт. 

Репродукторы разносят 
голос диктора: «Объяв
ляется посадка на само
лет, следующий через 
Фершампенуаз до Магни
тогорска».

Вы не ослышались. 
Действительно —  Фер. 
шампенуаз! Но откуда 
это французское назва
ние в центре России?

Любители топонимии 
найдут в Челябинской 
области немало интерес
ного. Здесь есть села, ко
торые носят имена 
Лейпциг» Бородино» Тару
тино. Есть поселки с на
званиями —  Парижский» 
'Берлинский, Варшавский, 
Кассельский, Березин
ский. В обиходе их назы
вают попросту Париж, 
Берлин, Варшава...

Такие названия насе
ленных пунктов появи
лись здесь в 20— 30-х 
годах прошлого столетия. 
Их дали своим селам юж
ноуральцы —  участники 
Отечественной войны 
1812 годА' в память о 
славных победах русско. 
го оружия.

В потоке более или менее 
оригинальных идей кругосвет
ного путешествия одна вызва
ла особенно живой интерес.

Дело в том, что некий Ше- 
пенка оповестил, что он наме
ревается червячным ходом 
оползти земной шар. Намере
ние носило научный характер. 
Шепенка хотел выяснить, дей- 
сг^ительно ли дождевые черви 
чрезвычайно выносливы в сиг- 
их странствиях, ибо такое мне
ние продолжает бытовать в на
учных кругах.

Ввиду огромного расстоя
ния путешествие было рассчи
тано на десятки лет, и завер
шить его должен был один из 
правнуков Шепенки. (Предпо
лагалось, конечно, что дель
ный путешественник ' сможет 
беспрепятственно размножать
ся в дороге, чего все ему жела
ли от чистого сердца).

Один из энтузиастов проек
та заинтересовался имущест
венным положением Шепенки, 
и тогда оказалось, что у путе
шественника, кроме светских 
связей, нет ни гроша за душой. 
Более того, он за два месяца 
должен за квартиру и не пла»' 
тит за тахту, купленную ь кре
дит.

В стране забурлило. Был не
медленно учрежден специаль
ный фонд. Печать подняла тре
вогу, взывая к совеста людей 
доброй воли.

Посыпались первые дары. 
Банковский счет разбухал изо 
дня в день. Поступали и веще
вые дары. Какая-то старушка 
отдала Шепенке свой послед
ний шерстяной платок (чтобы

бедняжка не простудился в 
пути), директор магазина щед
рой рукой отвалил половину 
оказавшихся в магазине из
лишков юфтовых сапог. Лиди
ровали в пожертвованиях науч
ные сферы. В этом не было ни-
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ЮМОРИСТИЧЕСКИЙ
РАССКАЗ

чего удивительного — фами
лия путешественника вызыва
ла доверие. Некий профессор, 
написавший труд о жизни дож
девых червей, продал остатки 
фамильного серебра, дабы по
полнить банковский счет Ше
пенки.

Особенно ценным было, од
нако, шефство промышленных

предприятий. Завод музыкаль
ных инструментов подарил ро
яль, фабрика искусственных 
украшений — колье и т. п. и 
т. д. Ежедневно со всех кон
цов страны в Варшаву мчались 
вагоны, груженные дарами для 
Шепенки.

Путешественник построк.», 
огромный сарай и складывал в 
нем подарки, ибо ни одна, да
же самая большая квартиоа не 
могла бы их поместить. Одних 
только машин было четыре 
штуки, а кроме того, десяток 
с лишним телевизоров, пиани
но, холодильники, магнитофо
ны и т. д. Больше всего' хло
пот доставили уборочный ком
байн и передвижной теХятник.

Наконец Шепенка публич
но поблагодарил жертвовате
лей. Он заявил, что прислан
ного вполне' достаточно. Весь 
инвентарь, неудобный в пути, 
он поменял на вызывающую 
доверие валюту и стал гото
виться- к гигантскому полза
нию.

Вместе с тем из хорршо осве
домленных кругов я узнал, 
что:

а) цель путешествия подверг
нется незначительному измене
нию,

б) способ путешествия будет 
несколько отличаться от ранее 
намеченного.

Шепенка намерен добраться 
только до Флориды.

Путешествие будет соверше
но на борту сверхсовременно
го самолета авиакомпании «Са- 
бена».

Феликс ДЕРЕЦКИИ,
(Перевод с польского).

НАХОДКА НА КОМАНДОРАХ
■ Бусы ■ и разноцветный би

сер, которые везла с собой 
экспедиция Витуса Берин
га, найдены в бухте Коман
дора на острове, который 
носит имя знаменитого мо
реплавателя. «Клад», про
лежавший в песке 227 лет.

хорошо сохранился.
Участники второй Кам

чатской экспедиции, целью 
которой было исследование 
северной части Тихого океа
на до берегов Америки и 
поиски земель, лежащих к 
востоку от полуострова, вез

ли с собой гугешки бисера и 
бус для обмена с местными 
племенами на продукты пи
тания. Как известно, этот 
поход окончился неудачно. 
Земля среди океана, прию
тившая мореплавателей пос
ле кораблекрушения пакет
бота «Св. Петр», до сих пор 
хранит ‘ вещественную па
мять об этой экспедиции.

СТАРИНА ВАСЮГАНЬЯ
f AC Ю Г А Н Ь Е 

преображает с я. 
В некогда ди
ком, таежном

краю встают бу
ровые вышки, 
появляются но
вые рабочие по

селки, на̂  глазах меняется 
его экономика и культура. 
Все прошлое Васюганья ото
двигается назад, быстро
течно уходит в историю. Но 
нашим потомкам будет не
безынтересно знать старину 
своего края, познавать его 
жизнь в сравнении. Так ро
дилась мысль о создании 
местного музея.

По берегам Васюгана лю
ди находили немало инте
ресных вещей: копья, на
конечники стрел, костяные 
топорики... А недавно в по
селке Айполово семья Та- 
гаевых, убирая картофель, 
обнаружила необычный
предмет, собранный из мель
чайших проволочных колец. 
Оказалось, это часть искус
но сделанной кольчуги.

Уже не один десяток та
ких находок доставлен в

Новый Васюган из поселков 
Тимельги, .Айполово, Озер
ного... В поисках принимали 
участие местные жители 
комсомольцы Света Тагаева 
и Галя Вардина. Кстати, 
они же записали у ДЮ-лет- 
него деда Константина Та
гаева интересные северные 
легенды.

Школьница Надя 1Иыльд- 
жина из пос. Тимельги пере
дала будущему музею най
денное ею массивное копье, 
очевидно, предназначавше
еся для охоты на крупных 
зверей. Мария . и Василий 
Альбины, жившие когда-то 
в юртах Чечельга, переда
ли для будущего музея 
предметы ' национальной 
одежды хантов, а также ста
ринные обрядовые украше
ния местного шамана.

Ради музея 90-летняя 
Татьяна Милимова расста

лась со своими старинными 
костяными предметами до
машнего обихода. Большой

интерес представляет кре- 
пилка для оленьих жил. 
Она украшена удивительно 
красивым орнаментом.

Привлекает внимание и 
костяное веретено. Его 
кружальце вырезано в виде 
солнца. Это тем более .любо
пытно, что народ, сделавший 
когда-то это подлинное про
изведение искусства, создал 
и легенду о детях солнца. 
Кто знает, возможно, здесь 
не случайное совпадение, .

Вместе с братьями Пет
ром и Сидором учащаяся 
Люда Милимова передала 
, музею уникальный музы
кальный инструмент со 
струнами из оленьих жил. 
По их рассказам, на этом 
инструменте играл их дед, 
известный тогда на всю ок
ругу шаман.

Музей обогатился и дру
гими редчайшими предмета
ми.

С. ХОХЛАЧЕВА.
Пос. Новый Васюган.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

Л ТЕАТР

ВСТРЕЧАЙТЕ «МАДРИГАЛ»!
в  конце сентября в Томск 

на гастроли приезжает 
«Мадригал» ■— вокально- 
инструментальный ансамбль 
солистов Московской госу
дарственной филармонии 
под руководством Андрея 
Волконского.

Дебют ансамбля состо.чл- 
ся в апреле 1965 года в 
концертном зале имени 
П. И. Чайковского, где про
звучала музыка мастеров 
эпохи Возрождения.

Что мы знали о музыке 
того времени? Очень мало. 
Незаслуженно забытые про
изведения композиторов 
XIV—XVII веков в боль
шинстве своем стали достоя
нием музейных полок и 
нотных архивов. «Все зна

ют имена Данте, Шекспира, 
Леонардо да Винчи, — го
ворил А. Волконский в бе
седе с корреспондентом 
журнала «Юность», — но 
эпоха Возрождения дала и 
музыку такого же уровня, 
как живопись и поэзия. Она 
долгое время была забыта. 
В 1938 году во Франции 
был открыт заново великий 
предшественник Баха — 
Монтеверди. Сейчас произ
ведения Монтеверди испол
няются во всем мире».

Горячий пропагандист му
зыки добаховских времен 
Андрей Волконский сумел 
организовать ансамбль, 

главная цель которого со
стоит в воссоздании шедев
ров предклассической музы

кальной эпохи. Свое назва
ние ансамбль получил от 
самого распространенного 
музыкального жанра эпохи 
Возрождения. Мадригал — 
это многоголосная светская 
песня. Классический тип 
мадригала связан с творче
ством великого поэта эпохи 
Возрождения Петрарки. Но 
в репертуаре ансамбля не 
только мадригалы XV—XVI 
веков. Впервые в Томске 
прозвучат сцены из ранних 
опер, светские и духовные 
песни, старинная инструмен
тальная музыка, отрывки из 
ораторий.

Думается, что томские 
любители музыки найдут в 
концертах этого ансамбля 
много нового и интересного.

Н. ВОРОБЬЕВА.

ОТКРЫТИЕ ТЕАТРАЛЬНОГО 
СЕЗОНА

21 сентября —  «Егор Булы. 
нов».

22 сентября (утром и вече
ром) —  «Бюро добрых услуг 
«Сверчок».

Начало — в 12 час. и 7 час. 
30 мин. вечера.

Открыта предварительная 
продажа • билетов.

Принимаются коллективные 
заявки.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Еще раз про 
любовь» —  9, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25. Фильм 
для взрослых.

Малый зал «Венская поч. 
товая'марка» —  9,'12-50, 16-40,
18- 35, 20-30, 22-25. Фильм для 
взрослых. «Взорванный ад». 
Ж урнал «Город выходит в мо
ре» —  10-55, 14-45.

Зал кинохроники —  хрони
кально-документальные филь
мы: «Таллинская мозаика»»
«Изыскатели», «Селим» —  9,
13- 35, 18-10. «Великая Отечест
венная» —  11-15, 15-50, 20-25.
«Параска Беда и добрые людй», 
«Туфелька для Золушки», «Ко
пейка рубль бережет», «Только 
для взрослых», «Наука— сталь
ным магистралям» —  10, 14-35,
19- 10. '

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Еще раз про 

любовь» —  9, 10-55. 12-50,
14- 45; 16-40, 18-35, 20-30, 22.25.

Зеленый зал —  «Венская поч
товая марка» —  11-25, 13-20,
15- 15, 19-05, 21. «Они были пер
выми» —  17.10.

Для детей — «Тайна зеленого 
бора» —  9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Еще раз 

про любовь» —  9-40, 11-30, 13-20, 
15-10, 17, 18-50, 20-40, 22-25.

Малый зал —  «Вдали от Ро
дины» —  9.50, 11-35, 13-20,
15- 05, 16-50. 18-35. 20-20, 22-05.

«ПИОНЕР»
Для детей —  «Город масте

ров» —  9, 10-45, 12-30. 14-15,
16. Для взрослых —  «Взорван
ный ад» —  17-45. «Шаги сквозь 
туман» —  19-40, 21-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Шаги сквозь туман» —  13, 
15, 17, 19-30. «Рожденный в бо
ях комсомол». «Взгляните на 
этот город» (пять частей) —  на 
удлиненных сеансах.

«СИБИРЯК»
Для детей —  «Айболит-66» —  

9-30, 11-10. «Когда дождь и ве. 
тер стучат в окно» —  13, 14-45,
16- 30, 18-15, «Взорванный ад»
(первая и вторая серии) — 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Майор Вихрь» (две серии) —  
15, 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Подвиги Геракла» —  16,
17- 50, 19-40, 21.30.

Т Ё Л Е е И Я Е Н И Е
СУББОТА, 21 сентября

11.00. Художественный фильм 
«Подвиг разведчика». 12.25. 
Просторы земли советской. 
17.00. Вам, малыши! «Где сме- 
шйлище кролика^». «Как кро
лик связал льва», 17.25. «Поет 
Владимир • Макаров». 17.40.

• Мир за  неделю. 18.00. «Иност
ранная кинохроника». 18.10. 
Телевизионный фильм «33 ми
нуты молчания» 18.45. «Цирк 
Демократического Вьетнама». 
19.15. Новости. 19.35. «Веселая 
эстрада». 20.15. Документаль
ные фильмы. 21.05. Художест
венный фильм «Журналист» 
(первая серия).

К И Н О Ф Е С Т И В А Л Ь

«РОЖДЕННЫЙ В БОЯХ КОМСОМОЛ»
В кинотеатрах города смотрите художественные фильмы, 

посвященные 50-летию ВЛКСМ 
КИНОТЕАТР имени М. ГОРЬКОГО

21 сентября, «Взорванный ад» —  10-55, 14-45.
22 сентября. «Взорванный ад» —  10-55, 14-45
23 сентября. «По тонкому льду» (две серии) — 9, 20-30.
24 сентября. «По тонному льду» (две серии) — 9 20-30
25 сентября. «Их знали только в лицо» —  16-20.
26 сентября. «Их знали только в лицо» —  16-20.
27 сентября. «Их знали только в лицо» —  16-20.
28 сентября. «Два года над пропастью» —  16-40,
29 сентября —  «Два года над пропастью» —  16-40.

«ОКТЯБРЬ»
21 сентября. «Они были первыми» —  17-10. *
22 сентября. «Туннель» —  17-10.
23 сентября. «Сильные духом»

первая серия — 17-10. Вторая серия — 13-55.
24 сентября. «Сколько лет, сколько зим» —  11-25 
28 сентября. «Марианна» —  11-30.
29 сентября. «Два года над пропастью» 

имени И. ЧЕРНЫХ
11-20.

15-05, 16-50,
'•■••СПП Г|« I In г

21 сентября. «Вдали от Родины» — 9-50, 13-20 
18-35. 20-20, 22-05.

22 сентября. «Сердце друга» — 18-50.
23 сен'гября. «Туннель» — 15-05.
24 сентября, «Хроника пикирующего бомбардировщика* —

27 сентября. «Взорванный ад» — 9-40, 11-50, 13-20. 15-10. 17. 
18-50, 20-40, 22-25.

28 сентября. «Их знали только в лицо» — 9-50 11-35 13-20
15- 05. 16-50, 18-35, 20-20, 22.05.

29 сентября. «Начальник Чунотни» — 9-50. 11-35, 13-20, 15-05.
16- 50, 18-35, 20-20, 22-05.

«ПИОНЕР»
21—22 сентября. «Взорванный ад» — 17-45.
23 сентября. «Путь в «Сатурн» — 17-25.
24 сентября. «Конец «Сатурна» — 17-25.
25 сентября «Два года над пропастью» — 17-25.
26 сентября. «Туннель» — 17-25.

27 сентября. «Сердце друга» — 17-25.'
28—29 сентября. «Марианна» — 17-25.

«СИБИРЯК»
21—22 сентября. «Взорванный ад» (две серии) — 20.
23—26 сентября. «Решающий шаг» — 9-30, 11-20,

V

А:'

X .

К302149 Заказ № 2509

Томск, тип. На 2 «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


